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Algérie-russie:

Lancement fin novembre d’un 
programme de travail du groupe 

parlementaire d’amitié

Le Président Tebboune reçoit 
la vice-première ministre 
et ministre des Affaires 
étrangères de Slovénie

Belani reçoit l’ambassadeur d’Italie à Alger

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. 
Brahim Boughali a annoncé, lundi 

à Alger, le lancement, fin novembre, 
d’un programme de travail intense du 
groupe parlementaire d’amitié Algérie-
Russie, indique un communiqué de 
l’APN.
Lors d’une audience accordée à 
l’ambassadeur de la Fédération de 
Russie en Algérie, M. Valerian Shuvaev, 
au siège de l’APN, M. Boughali a déclaré 
qu’”un programme de travail intense du 
groupe parlementaire d’amitié Algérie-
Russie sera lancé à la fin du mois de 
novembre courant”, affirmant que “la 
promotion des relations avec la Russie 
sera parmi les priorités de ces activités, 
au regard de l’amitié entre les deux 
pays”, précise la même source.
Après avoir évoqué l’état des relations 
bilatérales et les moyens de promouvoir 
la coopération parlementaire à travers 
l’échange de visites et le renforcement 
de la concertation entre les deux 
groupes parlementaires d’amitié, le 
président de l’APN a invité les hommes 
d’affaires russes à “venir en Algérie 
en vue d’exploiter les opportunités 
d’investissement et de les diversifier 
pour englober d’autres domaines”, 
mettant en avant “l’importance 
qu’accorde l’Algérie au renforcement 
de sa coopération avec la Russie 
notamment dans les domaines de 
l’enseignement supérieur, du tourisme 
et de la culture”, note le communiqué.
Il a également évoqué les positions de 
l’Algérie concernant plusieurs questions 

régionales et internationales, appelant à 
“les traiter à leur juste valeur loin de la 
politique de deux poids deux mesures”.   
L’ambassadeur de la Russie a, pour sa 
part, insisté sur la solidité des relations 
avec l’Algérie, exprimant sa disposition 
à “contribuer à leur développement 
notamment dans les domaines de 
l’enseignement, de l’industrie et de 
l’énergie”.
Il s’est dit optimiste quant aux 
recommandations de la commission 
économique mixte dont les résultats 
devraient être “fructueux”.
L’ambassadeur russe a souligné 
l’importance de développer une relation 
de coopération au niveau parlementaire 
à la faveur de “l’échange de visites 
tant au niveau des présidents que des 
commissions extérieures ou des deux 
groupes d’amitié”. 
Evoquant la crise avec l’Ukraine, 
l’ambassadeur russe a présenté le point 
de vue de son pays, affirmant que la 
Russie “apprécie hautement la position 
pondérée de l’Algérie vis-à-vis de cette 
question”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu mardi à Alger la vice-
première ministre et ministre 
des Affaires étrangères de la 
Slovénie, Tanjia Fajon.
L’audience s’est déroulée au 
siège de la Présidence de la 
République, en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 

du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, 
Abdelaziz Khellaf et du ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab.

Le Secrétaire général du 
ministère des Affaires 
étrangères et de la 

Communauté nationale à l’étranger, 
Amar Belani, a reçu lundi, 
l’ambassadeur de la République 
d’Italie en Algérie, Giovanni 
Pugliese, avec lequel il a évoqué les 
relations d’amitié et de coopération 
solides entre les deux pays, indique 
mardi un communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont souligné “l’importance 
de maintenir la dynamique positive 
marquant la coopération bilatérale 
ces derniers temps, tout en œuvrant 
à son renforcement à l’avenir, en 
application des décisions et des 
orientations des hautes autorités des 
deux pays”, précise le communiqué.
Elles ont également exprimé la 

volonté commune de développer 
un dialogue et une concertation 
politique bilatérale, affirmant 
l’importance d’intensifier les visites 
mutuelles au plus haut niveau et 
d’œuvrer à assurer la réussite des 
prochaines échéances bilatérales 
importantes.
Concernant la coopération 
économique, les deux parties 
se sont félicitées de l’avancée 
“remarquable dans divers projets 
de partenariat entre l’Algérie et 

l’Italie, notamment dans le domaine 
de l’industrie automobile et des 
énergies renouvelables”, insistant 
sur l’accélération du rythme de 
la coopération bilatérale dans le 
domaine des petites et moyennes 
entreprises (PME) et des start-up, 
ajoute le communiqué.
Par ailleurs, la rencontre a 
également permis d’évoquer 
nombre de questions régionales et 
internationales d’intérêt commun, 
notamment la question du Sahara 
occidental.  A ce titre, les deux 
parties ont échangé les vues sur 
les derniers développements de la 
question sahraouie dont l’adoption 
par le conseil de sécurité, en octobre 
dernier, de la résolution 2654 sur 
la MINURSO, indique la même 
source.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, a salué, 

mardi, les décisions et mesures prises 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune lors de la 
réunion du Conseil des ministres qu’il 
a présidée lundi.
Dans son allocution inaugurale à 
l’occasion de la présentation du projet 
de loi de finances 2023, M. Boughali 
a souligné que le débat de ce projet 
de loi coïncidait avec la série de 
mesures et d’orientations données 
par le président Tebboune lors de la 
réunion du Conseil des ministres qu’il 
a présidée lundi.
M.Boughali a salué ces décisions 
qui “interviennent au moment où le 
peuple algérien aspire à davantage de 
mesures visant à améliorer le pouvoir 
d’achat, à travers la revalorisation 
des salaires, des pensions de retraite 
et allocations de chômage, et la 
maîtrise du marché, des produits de 
consommation et la lutte contre le 
phénomène de spéculation, dont les 
effets positifs ont permis d’améliorer 
le cadre de vie du citoyen”.
Ces mesures “coïncident avec une 
série de dispositions, notamment la 
nouvelle loi relative à l’investissement 
qui ouvrira certainement des 
perspectives prometteuses en termes 
de production, d’industrialisation, de 
création d’emplois et d’orientation 
vers la diversification des revenus 
et l’exploitation des richesses, de 
potentialités et énergies humaines”, 

a-t-il ajouté.
Il s’est félicité, en outre, des 
ordres donnés par le président 
de la République, concernant le 
développement du transport maritime, 
en ce qu’il promeut l’activité import-
export, outre la création d’une Agence 
nationale de gestion des biens gelés, 
saisis et confisqués.
M.Boughali a estimé, par ailleurs, 
“qu’il s’agit d’autant de mesures 
susceptibles d’insuffler une nouvelle 
dynamique à l’économie nationale”, 
exprimant la disponibilité de la 
chambre basse du Parlement à 
accompagner ces nouvelles mesures et 
“à soutenir toutes bonnes démarches 
servant l’intérêt du citoyen et de l’Etat 
dans une Algérie sûre et stable qui 
aspire à un avenir prospère”.
Le projet de loi de finances 2023 
prévoit plusieurs dispositions portant 
encouragement de l’investissement, à 
travers la simplification des mesures 
fiscales, l’encouragement des activités 
de solidarité et la lutte contre le 
phénomène de blanchiment d’argent et 
de fraude fiscale, outre l’élargissement 
des exonérations fiscales, entre autres 
mesures garantissant la compétition.

Boughali salue les décisions prises 
par le Président Tebboune en 

Conseil des ministres
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Président Tebboune :
Versement des augmentations des salaires, retraites 

et allocation chômage dès janvier

Le Président Tebboune 
pour des mécanismes 

plus flexibles en termes 
de recouvrement 

des biens de l’Etat 
et des fonds détournés

Automobiles :
Le Président Tebboune ordonne 

de rendre public le cahier 
des charges régissant 

les activités des constructeurs 
et concessionnaires automobiles

Le Président Tebboune ordonne 
le renouvellement de la flotte 

de transport maritime

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

ordonné au Gouvernement, lundi 
lors de la réunion du Conseil des 
ministres qu’il a présidée, de 
préparer les textes d’application 
relatifs à l’augmentation des 
salaires, des pensions de retraite 
et de l’allocation chômage 
pour entamer le versement des 
augmentations à compter de 
janvier 2023.
“Le Président Tebboune a 
ordonné au Gouvernement de 

préparer les textes d’application 
relatifs à l’augmentation des 
salaires, des pensions de retraite 
et de l’allocation chômage 
pour entamer le versement des 
augmentations directement après 
l’approbation, par le Parlement, 
du projet de loi de finances 2023, 
à compter de janvier 2023”, 
a précisé le communiqué du 
Conseil des ministres.
Le Président Tebboune avait 
enjoint, en août dernier, au 
Gouvernement de procéder 
à la révision de l’allocation 

chômage et de la liste des 
bénéficiaires, des salaires des 
travailleurs et des pensions de 
retraite, en adéquation avec les 
équilibres financiers, en vue de 
leur introduction dans la loi de 
finances 2023.
Le président de la République 
avait également ordonné, lors 
d’une réunion extraordinaire du 
Conseil des ministres en octobre 
dernier, consacrée au projet de loi 
de finances 2023, d’accorder un 
intérêt accru à l’amélioration de 
la situation sociale des citoyens.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

instruit le Gouvernement, lundi 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres qu’il a présidée, 
à l’effet d’enrichir le projet de 
loi relatif à la création d’une 
agence nationale de gestion des 
biens gelés, saisis et confisqués, 
en définissant des mécanismes 
plus flexibles en termes de 
recouvrement des biens de l’Etat 
et des fonds détournés, indique 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Lors de l’examen du volet relatif 
à la création de ladite agence, 
précise le communiqué, le 
Président Tebboune a instruit 
le Gouvernement à l’effet 
d’enrichir le projet de loi relatif 
à cette organe, en tenant compte 
de plusieurs points, dont “la 
définition des mécanismes 
plus flexibles en termes de 
recouvrement des biens de 
l’Etat, et l’allègement des 
procédures bureaucratiques, de 

façon à permettre de récupérer 
tous les fonds détournés”, tout 
“en faisant preuve de réalisme 
dans le traitement des dossiers 
de lutte contre la corruption, à 
travers l’adoption de mécanismes 
simplifiés directs, loin des 
complications qui tendent à 
perdurer ce phénomène”.
Le président de la République 
a, en outre, souligné la nécessité 
de “consacrer la suprématie de 
la Loi et de placer la protection 
du citoyen en tête des priorités 
et au centre des préoccupations 
de l’Etat”, relevant que “les 
Institutions de l’Etat sont appelées 
à poursuivre la lutte contre toute 
forme de corruption , quelles 
qu’en soient les ramifications, en 
coordination avec les instances et 
pays concernés”.
M.Tebboune a exprimé, dans 
ce contexte, “sa satisfaction 
quant à la coopération perçue 
chez certains pays européens 
concernant le recouvrement des 
fonds détournés”.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a ordonné, 
lundi lors de la réunion du Conseil 

des ministres qu’il a présidée, de rendre 
public, jeudi prochain, le cahier des charges 
régissant les activités des constructeurs et des 
concessionnaires automobiles.
“Monsieur le Président a ordonné de rendre 
public, jeudi 17 novembre 2022, le cahier des 
charges régissant les activités des constructeurs 
et des concessionnaires automobiles”, précise 
le communiqué du Conseil des ministres.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

ordonné lundi, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée, de renouveler la 
flotte de transport maritime à 
travers l’acquisition de nouveaux 
navires, indique un communiqué 
du Conseil des ministres.
Concernant le suivi de la mise 
en œuvre de la feuille de route 
pour le développement de la 
flotte nationale de transport 
maritime de marchandises, le 
Président Tebboune “a instruit de 
renouveler la flotte de transport 
maritime à travers l’acquisition 
de nouveaux navires”, note la 
même source.

Il a également enjoint au ministre 
du secteur “d’élaborer un rapport 
exhaustif et détaillé sur l’état 
du secteur, en définissant les 
responsabilités pour le soumettre 
à la prochaine réunion du Conseil 
des ministres”.

“La relance du secteur du 
transport maritime exige de 
lutter contre le laisser-aller et 
les tentatives de sabotage ciblant 
l’Entreprise publique de transport 
maritime de marchandises”, lit-
on dans le communiqué.
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Le Général d’Armée Chanegriha supervise à In Amenas un exercice 
tactique sectoriel avec munitions réelles “ISSAR 2-2022”

L’Algérie, attachée à son caractère social 
est déterminée à libérer les initiatives

Le Premier ministre 
préside l’ouverture 

des assises nationales 
de la société civile

L’Observatoire national de la société civile, un acquis 
qui concrétise la vision du Président Tebboune pour 

une société civile libre et responsable

Le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), 
a supervisé mardi matin, au 
deuxième jour de sa visite de 
travail et d’inspection en 4ème 
Région militaire, l’exécution 
d’un exercice tactique sectoriel 
avec munitions réelles “ISSAR 
2-2022” au niveau du Secteur 
opérationnel Nord-Est In 
Amenas, indique un communiqué 
du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
Le Général d’Armée a suivi, en 
compagnie du Général-Major 
Omar Telemçani, Commandant 
de la 4ème Région militaire, 
un exposé présenté par le 
Général-Major commandant 

du Secteur opérationnel Nord-
Est In Amenas, portant sur 
l’idée générale de l’exercice et 
les étapes de son déroulement, 
souligne le communiqué.
Selon la même source,”au champ 
de tir du Secteur opérationnel, 
Monsieur le Général d’Armée 
a suivi de près les actions de 
combat exécutées par les unités 
terrestres, aériennes et de défense 
aérienne du territoire engagées”.
 “Ces actions qui se sont 

caractérisées, durant toutes les 
phases, par un professionnalisme 
et un niveau tactique et 
opérationnel élevés, confirment 
une fois encore la rigueur dans 
l’accomplissement des actions 
tant sur le plan de la planification 
que celui de  l’exécution, et 
reflètent la compétence des 
cadres en matière de montage 
et de conduite des différentes 
opérations, ainsi que le savoir-
faire et la maitrise par les 
personnels des différents 
systèmes d’armes et équipements 
mis à disposition, contribuant 
ainsi à l’atteinte des objectifs 
tracés”, soutient le MDN.
Cet exercice tactique, “exécuté 
avec munitions réelles, vise à 
tester la disponibilité au combat 

des unités du Secteur dont le 
dispositif de ravitaillement en 
carburants déployé sur le terrain, 
à former les commandants 
d’unités et les états-majors à 
la conduite des opérations et à 
développer leurs connaissances 
en matière de planification, de 
préparation, d’organisation et 
d’exécution, tout en les mettant 
dans les conditions d’un combat 
réel”, explique le MDN.
 Au terme de l’exercice, “le 
Général d’Armée a félicité les 
personnels des unités, pour 
les efforts consentis lors de la 
préparation et l’exécution de cet 
exercice tactique avec munitions 
réelles, qui a été sanctionné par 
des résultats très satisfaisants, 
traduits par la précision des tirs 

aux différentes armes et la parfaite 
coordination entre les différentes 
armes et forces engagées”, ajoute 
le communiqué.
Le Général d’Armée a exhorté, 
à l’occasion, l’ensemble des 
personnels à “mettre à profit les 
résultats positifs obtenus, de 
manière à augmenter davantage 
les aptitudes opérationnelles du 
Corps de Bataille, au niveau de ce 
secteur sensible, en particulier, et 
de l’Armée nationale populaire, 
en général”.
A l’issue, le Général d’Armée a 
procédé à l’inspection des unités 
du Secteur opérationnel Nord-
Est In Amenas ainsi que les 
formations qui ont pris part à cet 
exercice, conclut le communiqué 
du MDN.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale, M. Brahim 
Boughali a indiqué, lundi à 

Alger, que “l’Algérie qui demeure 
attachée à son caractère social, est 
déterminée à libérer les potentialités et 
les initiatives pour insuffler un nouvel 
élan au développement économique”.
S’exprimant à l’issue de l’adoption 
du projet de loi portant statut de 
l’auto-entrepreneur et du projet de 
loi complétant l’ordonnance portant 
statut général de la fonction publique 
et consacrant le droit à un congé pour 

création d’entreprise, M. Boughali a 
affirmé que “l’Algérie qui demeure 
attachée à son caractère social et à 
l’esprit de solidarité et d’entraide est 
la même Algérie qui entend libérer les 
potentialités et offrir l’opportunité aux 
citoyens pour apporter leur pierre à 
l’édifice civilisationnel pour insuffler 
un nouvel élan au développement 
économique”.
Pour M. Boughali “l’adoption de ces 
deux projets de loi est un nouveau 
jalon dans le système législatif 
national permettant à tout un 

chacun d’apporter sa contribution à 
l’économie nationale, réduire le taux 
de chômage et resserrer l’étau autour 
du marché noir pour l’intégrer dans 
le circuit formel, ce qui conduira 
ainsi à l’élargissement du champ de 
recouvrement fiscal”.

Le texte de loi a fixé la duré du 
congé non rémunéré à une (1) année 
renouvelable une seule fois pour 
une durée de six (6) mois, accordée 
une seule fois durant sa carrière 
professionnelle durant laquelle la 
relation de travail est provisoirement 
suspendue, ainsi que le salaire de 
ce travailleur qui continue tout de 
même de bénéficier de la couverture 
en matière de sécurité sociale, 
conformément à la législation et à la 
réglementation en vigueur dans ce 
domaine.

Le projet de loi définit l’auto-
entrepreneur comme étant “toute 
personne physique qui pratique 
une activité individuelle lucrative 
inscrite dans la liste des activités 
éligibles pour bénéficier du statut 
de l’auto-entrepreneur et dont le 
chiffre d’affaires annuel ne dépasse 
pas le seuil fixé par la législation en 
vigueur”.
Le texte exclut, toutefois, de son 
champ d’application “les professions 
libérales, les activités réglementées et 
les artisans”.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane 

a présidé mardi à Alger 
l’ouverture des assises 
nationales de la société civile 
qui se tiennent sous le thème 
“La société civile, socle de 
l’édification de l’Algérie 
nouvelle”, avec la participation 
de 700 représentants 
d’associations nationales et 
locales, d’organisations, de 
syndicats et de la communauté 
nationale à l’étranger.
Organisé par l’Observatoire 
national de la société civile 
(ONSC), ce rendez-vous 
constituera une occasion de 
dialogue et de concertation entre 
les différents acteurs sur les 
moyens de promouvoir le rôle de 
la société civile dans l’édification 
de l’Algérie nouvelle à travers 
la consécration des principes de 

la citoyenneté agissante au sein 
de la société.   
Les participants débattront, 
pendant deux jours, de la 
réalité de la société civile et 
les problèmes rencontrés tout 
en examinant les mécanismes 
à même de renforcer son rôle 
de partenaire essentiel dans 
l’élaboration des politiques 
publiques.
L’ouverture des assises s’est 
déroulée en présence du 
président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. 
Brahim Boughali, de membres 
du gouvernement et de 
responsables locaux.

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane a 
affirmé, mardi à Alger, que 

l’Observatoire national de la société 
civile était un “acquis important” 
qui concrétise la vision du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour une société civile 
libre et responsable.
S’exprimant dans une allocution à 
l’ouverture de la 1ère édition des 
Assises nationales de la société civile, 
M. Benabderrahmane a indiqué que 
cet évènement est “le couronnement 
d’un long processus élaboré qui a 
permis à notre pays de consolider son 
tissu institutionnel pour la première 
fois dans son histoire”.
“L’Observatoire national de la société 
civile (ONSC) est un acquis important 
et constitue un autre jalon qui vient 
concrétiser la vision du Président de 
la République du rôle et de la place 
de la société civile dans le cadre 
de son projet de développement et 
son engagement pour l’édification 
d’une société civile libre, active et 
capable d’assumer ses responsabilités 
en tant qu’instrument d’évaluation 
de l’activité publique au service 
du citoyen”, a soutenu le Premier 
ministre.
“Cette étape est cruciale et constitue 
le point de départ pour asseoir 
les bases d’une participation plus 

organisée et plus efficace des forces 
vives composant la société civile 
et d’une contribution plus large au 
projet de développement national 
et à l’encadrement des efforts et des 
initiatives”.
Le Premier ministre s’est dit convaincu 
que la société civile “s’achemine vers 
la consolidation de sa place au regard 
de la responsabilité qui lui incombe 
aux côtés des institutions de l’Etat”.
Après avoir souligné “le soutien de 
l’Etat ainsi que son entière disposition 
à accompagner l’observatoire dans 
la concrétisation de ses nobles 
objectifs”, il a affirmé que la Société 
civile “est à l’avant garde de l’action 
de conscientisation, de sensibilisation 
et de mobilisation pour le rejet des 
mauvais comportements qui nuisent 
aux citoyens et à sa vie, à travers 
le renforcement des valeurs de 
citoyenneté et du vivre-ensemble, la 
préservation de l’environnement sain 
et la récupération de l’espace public 
au profit du citoyen et des forces vives 
de la société”.
Et d’ajouter que les Pouvoirs publics 
“ont œuvré à la concrétisation 
effective de cette nouvelle approche 
notamment en faisant de la société 
civile, à la faveur de l’arsenal juridique 
mis en place, un acteur essentiel au 
sein des dispositifs et mécanismes 
de lutte et de traitement de nombreux 

phénomènes”.
“Cette approche adoptée par le 
gouvernement dans son action 
procède d’une ferme conviction quant 
à la place prépondérante de la société 
civile, une démarche consacrée par les 
efforts visant à promouvoir son rôle 
en tant que partenaire actif et efficace 
des Pouvoirs publics, qui contribue à 
l’élaboration des politiques publiques, 
a souligné le Premier ministre.
Il a en outre affirmé avoir perçu, en 
prenant connaissance des objectifs des 
assises nationales de la société civile 
et des axes de ses ateliers et réunions, 
“une réelle prise de conscience quant 
au rôle que l’Observatoire doit jouer, 
comme nous le souhaitons tous, dans 
l’encadrement de la contribution de 
la société civile à l’effort national 
de développement et pour relever 
les défis auxquels notre pays est 
confronté”.
Il a également salué la démarche de 
l’Observatoire visant à encourager 
la participation des enfants de la 
communauté nationale à l’étranger à 
l’effort national de développement et 
à “la consécration du concept de la 
diplomatie de la société civile étant un 
outil complémentaire de la diplomatie 
officielle afin de préserver et de 
défendre les intérêts de notre pays à 
l’étranger”. 
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industrie mécanique :
Un taux d’intégration de 40 % au cours des 5 premières 

années du lancement du projet

Lancement de la semaine mondiale de l’entrepreneuriat 
en Algérie à partir d’Oran

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar a affirmé 
lundi à Alger que l’Algérie 

s’oriente ver la création d’une 
véritable industrie, avec des taux 
d’intégration allant jusqu’à 40% 
durant les cinq (05) premières 
années du lancement de l’activité 
industrielle notamment dans le 
secteur de la mécanique et de 
l’industrie automobile.
Lors d’une conférence de presse 
à l’occasion de l’inauguration 
de la 7ème édition du Salon 
international de la sous-traitance 
“ALGEST” au Palais des 
expositions, (Pins maritimes-
Alger), en présence du ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, et du ministre 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Ali Aoun, M. Zaghdar a annoncé 
l’élaboration en cours d’”un plan 
stratégique clair basé sur une 
véritable industrie pour la relance 
de toutes les filières industrielles, 
notamment dans le secteur de 
la mécanique et de l’industrie 
automobile, avec des taux 
d’intégration allant jusqu’à 40% 
durant les cinq (05) premières 
années du lancement de l’activité 
industrielle”.
Dans ce cadre, le ministre de 
l’Industrie a indiqué qu’une 
“grande dynamique sera impulsée 
à l’économie post-industrielle, 
notamment l’industrie mécanique 
et automobile, en créant un 
partenariat gagnant-gagnant et 
en mobilisant les capacités et 

les compétences disponibles 
localement ou en scellant des 
partenariats étrangers sous la 
condition de garantir le transfert 
de technologies”.
M.Zaghdar a également affirmé 
que “le prix d’achat des véhicules 
va baisser du fait de la production 
locale des intrants de ces 
véhicules à partir des matières 
premières et de matériaux 
transformés par des entreprise 
publiques et privées, tout en 
intégrant les start-up et les micro-
entreprises dans cette activité, 
soutenus par des entreprises 
internationales”, ajoutant que 
les prix des véhicules seront 
“raisonnables” et “accessibles”.
Afin d’atteindre cet objectif, 
une politique d’encouragement 
des industries électriques, de 
réduction de l’importation 
des produits électriques et de 
contribution à la réalisation de 
l’efficacité énergétique a été 
mise en place, dira le ministre, 

faisant état de la mise en place 
d’un nouveau système incluant 
des mesures incitatives dont 
l’exonération des droits douaniers 
et de la taxe sur la valeur ajoutée 
(TVA) sur les composants et les 
matières premières importés ou 
acquis localement par des sous-
traitants et producteurs dans le 
cadre de leurs activités.
S’agissant du secteur de la 
sous-traitance, M. Zaghdar a 
rappelé les mesures prises pour 
accompagner les bourses de sous-
traitance et de partenariats dans la 
mise en œuvre des leurs actions, 
conformément aux orientations 
stratégiques du secteur, en sus de 
la création d’un centre technique 
de l’industrie mécanique et de 
l’industrie de la transformation 
des métaux et du centre technique 
de l’agroalimentaire et des 
conglomérats d’industrie visant 
à améliorer  la compétitivité à 
travers la réunion de plusieurs 
industries dans un seul pôle avec 

tous les intervenants dans la 
chaîne de valeur industrielle.
Un pôle industriel a été créé 
dans l’industrie automobile, tous 
types confondus, les industries 
électrique, agroalimentaire, du 
textile et de tannerie, explique le 
ministre.

Salon international de 
la sous-traitance, une occasion 

pour nouer des relations 
de partenariat      

Evoquant la 7ème édition du 
Salon international de la sous-
traitance “ALGEST”, M. Zaghdar 
a mis en exergue l’importance 
de cette manifestation visant à 
développer le secteur industriel 
et à augmenter sa contribution au 
produit intérieur brut (PIB) de 6 %  
à entre 10 et 15 % et son rôle dans 
l’encouragement de l’intégration 
locale et le développement de la 
sous-traitance, ce qui à même de 
valoriser les ressources locales, 
réduire les importations et 
s’orienter vers l’exportation.
L’objectif tracé par les autorités 
publiques , a-t-il estimé, “ne saurait 
se réaliser sans la conjugaison 
des efforts de toutes les parties 
concernées et l’accompagnement 
des entreprises désireuses de 
se lancer dans ce domaine, 
notamment en ce qui concerne le 
développement technologique, la 
garantie de la qualité et la mise en 
place des normes techniques afin 
de protéger le produit national et 
réduire les importations”.
Pour M. Zaghdar, “la sous-

traitance industrielle constitue 
un axe essentiel dans la politique 
adoptée pour le développement 
des filières industrielles, et ce, à 
travers la création d’une base de 
sous-traitants à même de garantir 
un développement efficace des 
filières industrielles et d’appuyer 
l’intégration des compétences 
nationales pour remplacer 
les importations et s’orienter 
vers l’exportation”, rappelant 
l’existence d’un climat propice à 
l’investissement.
Après avoir souligné que son 
secteur avait signé, à travers 
la Coordination nationale des 
bourses de sous-traitance et de 
partenariat, 13 conventions-
cadres avec les principaux 
ordonnateurs pour établir des 
liens entre ces derniers et les 
entreprises de sous-traitance et 
augmenter le taux d’intégration, 
le ministre a fait état de la 
tenue, dans le cadre de ce salon 
international, d’une rencontre 
consacrée à la valorisation de 
l’action des commissions mixtes 
chargées du suivi de la mise en 
œuvre de ces accords et de la 
mise en place d’un plan d’action.
Plus de 90 sociétés nationales et 
étrangères prennent part au Salon 
international de la sous-traitance, 
spécialisées dans les industries 
chimiques et pétrochimiques, 
les énergies renouvelables et 
l’environnement, le  machinisme 
et matériels industriels et les 
prestations industrielles.

Les activités de la 
Semaine mondiale 
de l’entrepreneuriat, 

organisée dans les 58 wilayas 
du pays, ont été lancées, lundi, 
à partir d’Oran où la cérémonie 
d’ouverture a été supervisée 
par le Secrétaire général 
du ministère de l’Industrie, 
Salaheddine Belbrik, et le wali 
d’Oran Saïd Sayoud.
L’événement est organisé par le 
Réseau entrepreneurial mondial 
en Algérie, qui est l’organe de 
coordination en Algérie avec les 
organisateurs de cet événement 
mondial sous la tutelle du 
ministère de l’Industrie, selon 
les organisateurs.
Le Secrétaire général du 
ministère de l’Industrie, 
représentant le ministre, 
a souligné dans son 
allocution d’ouverture que 
cette manifestation “vise à 
promouvoir la culture de 
l’entrepreneuriat et à encourager 

la création d’entreprises”.
Il a également relevé que 
“la jeunesse algérienne a 
un grand potentiel dans le 
domaine de l’entrepreneuriat”, 
soulignant que “l’Algérie a 
inscrit l’entrepreneuriat parmi 
ses priorités et programmes 
en lui accordant un soutien 
et un accompagnement, tant 
en termes d’encadrement 
législatif et institutionnel ou 
à travers diverses mesures et 
incitations, car constituant 
l’un des principaux moteurs du 
développement économique”.
Pour sa part, la responsable du 
réseau global de l’entrepreneuriat 
en Algérie, Fatiha Rachedi a 
indiqué que ce réseau comprend 
200 pays participants et que 
cet événement se tient chaque 
année, alors que l’Algérie y 
participe pour la douzième fois 
avec des activités organisées à 
travers tout le territoire national.
Les activités de cet événement 

dureront une semaine et 
comprendront des rencontres, 
des programmes de 
formation, des campagnes de 
sensibilisation, des concours 
et des expositions destinés 
aux entrepreneurs potentiels, 
en particulier au niveau des 
établissements universitaires 
et des écoles supérieures, avec 
la participation d’organismes 
d’appui à l’entrepreneuriat et de 
création des petites et moyennes 
entreprises et l’innovation, 
selon la même source.
De son côté, le wali d’Oran a 
annoncé que la wilaya, sous 
la supervision de la pépinière 
d’entreprises, a récemment 
attiré plus d’une quarantaine 
de nouveaux projets. Leurs 
propriétaires ont bénéficié 
de programmes de formation 
en coordination avec divers 
dispositifs de soutien, 
d’accompagnement et de 
facilitation.
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ANNABA / 
industrie des produits pharmaceutique

Le ministre de l'Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, 

insiste pour que soient accordées 
des facilités aux investisseurs

 du secteur

ANNABA/ sûreté de wilaya
Bilan des activités de la police 

judiciaire durant le mois 
d’Octobre

Le plan d'action entrepris ces derniers 
mois par la DGSN en matière de 
lutte contre la criminalité a eu au 

moins le mérite d'élucider de nombreuses 
affaires avec une grande célérité. Les 
efforts conjugués par les éléments de 
la police judiciaire relevant de la sureté 
nationale et le dispositif sécuritaire mis 
en place pour lutter contre la criminalité 
et tout autre délit au niveau des zones 
urbaines ont eu des effets affirmés comme 
l’indiquent les statistiques enregistrées 
durant le mois d’octobre. En effet, près de 

101 affaires policières ont été traitées liées 
à la possession de psychotropes destinés 
à la consommation, dont 39 individus 
ont été appréhendés 106 affaires traitées 
concernant les volssous toutes formes 
ainsi que 311 ordres et décisions de justice.  
Il a été ajouté qu’une quantité importante 
de psychotrope  a été saisie durant cette 
période, notamment  322 comprimés 
de psychotropes ainsi qu’une quantité 
importante de cannabis.Les  mis en cause, 
ont été placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires.

Le ministre de l'Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun, a 
souligné  lors de sa dernière visite à 

Annaba, la nécessité de donner des facilités 
aux investisseurs pour un lancement fort 
et réel de l'industrie pharmaceutique, en 
application des instructions du président 
de la République, Abdelmadjid Tebboune, 
soulignant au passage que la levée des 
obstacles administratifs et techniques dans 
les procédures d'enregistrement garantit 
la qualité et la sécurité.Le ministre de 
l'industrie pharmaceutique a confirmé 
au passage que le ministère de tutelle 
s'emploie à prendre de nouvelles mesures 
pour surmonter tous les obstacles et éviter 
de dresser des obstacles aux investisseurs 
pour satisfaire la disponibilité des 
médicaments et répondre aux besoins du 
marché national .
Le ministre a souligné la nécessité 
de contribuer à la stratégie nationale 
de diversification des exportations, 

en allouant une part de la production 
pharmaceutique destinée à l'exportation 
aux entreprises étrangères produisant 
en Algérie, dans le but de compenser la 
valeur de la facture d'importation de leurs 
intrants. Le ministre Ali Aoun, a souligné 
que certaines décisions ont été prises pour 
faciliter le processus d'investissement 
en Algérie, telles que la facilitation des 
procédures d'enregistrement, la levée des 
obstacles administratifs et techniques, 
en plus de la surveillance du taux 
d'intégration afin de ne pas entraver les 
véritables projets d'investissement dans 
la production de médicaments, précisant 
toutefois que le taux d'intégration dans 
l'industrie pharmaceutique ne dépasse 
pas 5 à 10%. Le ministre a confirmé que 
les médicaments produits en Algérie 
seront de haute qualité, déclarant que son 
département envisage de réviser certaines 
lois visant à éliminer les contraintes, 
ayant engendré des retards dans l'industrie 
pharmaceutique en Algérie.

ANNABA / Habitat 
Le wali inspecte les projets de logements en cours 

et s’enquiert de l’avancement des travaux

Le wali d’Annaba, Djamel Eddine 
Berrimi a effectué, hier, une visite 
d’inspection sur  les sites de 

logements locatifs sociaux et  logements 
AADL tels que le site d’Oued Zied relevant 
de la commune Oued El Aneb,  le site d’El 
Gantra  dans la commune de Sidi Amar 
et   le projet des618 logements locatifs 
publics1077 / 2000 logements  AADL "Le 
premier responsable de l’exécutif a inspecté 
l'état  des travaux  en  termes d'aménagement 
extérieurs, de raccordement aux différents 
réseaux d'électricité, gaz et  alimentation en 
eau potable. Lors de cette inspection, le wali  
a donné des instructions pour les travaux de 
finalisation restants concernant le site 336  
logement d’Oued El Anebet 918 d’El Guantra 
soient achevés, avant la fin de l'année en 
cours, en prévision de sa distribution à leurs 
bénéficiaires en début d'année prochaine.

SihemFerdjallah
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ANNABA / DCP
Saisie de plus de 685 
litres de détergents 

contrefaits à Berrahal

ANNABA / Pénurie 
La panique s’empare chez

les citoyens à cause des sacs de semoule 
disparus des étals

ANNABA / ADe  
Les travaux de réparation 

des fuites d’eau se poursuivent 

ANNABA / Déficit en transport  
Le problème du transport 

à la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’ 

se pose avec acuité 

Dans le cadre du 
contrôle des activités 
et notamment la 

protection de la santé du 
consommateur, les éléments 
de la brigade de répression 
des fraudes et de la qualité en 
collaboration avec les éléments 
de la gendarmerie nationale  
relevant de la wilaya ont mis la 
main sur plus de 685  litres de 
détergents et de désinfectants 
saisis à Berrahalet qui étaient 
destinés à la commercialisation. 
En effet cette quantité saisie est 

produites illégalement avec des 
composants non spécifiques. 
Cette quantité importantes 
était prête à être écoulée sur 
le marché sans le moindre 
souci de la part du commerçant 
quand aux risques majeurs qui 
peuvent se répercuter sur la 
santé des consommateurs. La 
quantité saisie a été détruite 
conformément à la loi en 
vigueur. Les brigades de la DCP 
ont pris des mesures judiciaires 
adéquates en collaboration avec 
les services de sécurité afin de 
sanctionner les contrevenants.

A  Annaba, la dernière 
pénurie de semoule de 
marque très sollicitée,  

représente pour le citoyen un 
véritable casse-tête. Dans les 
magasins, les consommateurs 
sont à la recherche des sacs de 
semoule, mais en vain. Des foules 
et de longues files d’attente se 
forment chaque fois à l’annonce 
de l’arrivé de cette précieuse 
denrée alimentaire. Depuis 
quelques jours,à travers les 
réseaux sociaux on fait véhiculer 
une vidéo montrant, dans une 
ambiance électrique, une foule 
hystérique de citoyens qui se 
bousculent pour s’arracher un 

petit sac de semoule. Une image 
sur réaliste qui montre d’une 
part l’attachement du citoyen  à 
ce produit considéré essentiel 
et d’autre part la panique et 
l’angoisse du citoyen face à la 
pénurie des produits alimentaires.

Le quotidien des  annabi   déjà 
amer avec la cherté de la vie 
est désormais marqué par une 
nouvelle pénurie. Le hic c’est 
que les citoyen refusent d’acheter 
la simple semoule,préférantopter 
pour celle des marques 
connues,malgré des efforts 
déployés un temps donné par les 
pouvoirs publics pour que soient 
approvisionnés le rétablir dans 
les étalages des  superettes  et 
épiceries.Hier, une page officielle 
d’une supéretteavait  annoncé 
l’arrivée de semoule d’une 
marque connue( sacs de 25 kg 
), seulement  en moins de cinq 
5 minute, les sacs ont disparu, il 
n’en restait plus un seul.

Une vaste opération de réparation 
des fuites d’eau signalées sur le 
réseau d’eau potable a été lancée 

par l’unité locale de l’Algérienne des 
eaux (ADE). Le lancement destravaux de 
réparation, s’inscrit dans le cadre de la 
lutte contre le gaspillage et les déperditions 
d’eau au niveau de plusieurs communes. 
Des équipes techniques relevant de 

différents centres opérationnels, ainsi que 
d’importants moyens logistiques, ont été 
mobilisées pour entamer la réparation 
d’une vingtaine de fuites d’eau sur le 
réseau de distribution d’Annaba centre,  
la rue Ben Abdelmelek ,Thouna, le centre 
commercial CAM. « Des actions similaires 
seront entreprises au niveau des autres 
chefs-lieux de daïra et de communes, dans 
les jours à venir, a-t-appris.

Les habitants de la nouvelle ville 
‘’BenmostefaBenaouda’’(Ex-
Draa Errich) souffrent d’un déficit 

flagrant en matière de transport public 
leur causant bien des désagréments.Pour 
eux, malheureusement, ce calvaire n’a 
que trop duré.Ces derniers attendent avec 
impatience,la tenue des promesses de la 
direction des transports pour injecter dans 
le parc de nouveaux bus et consolider les 
moyens de transport public desservant le 
pôle urbain, 
Selon les témoignages desriverains, les 
bus qui font la navette entre le chef-lieu 
Annaba et leur localité se font rares, y 
compris les taxis.  «Le nombre de bus 
programmés actuellement est insuffisant. 
Lacapacité doit être doublée, en vue de 
pouvoir satisfaire toute la demande», 
confie un usager. Les bus en question 
sont souvent surchargés, ce qui constitue 
un véritable danger pour les usagers. Des 
dizaines de personnes se bousculent, dès 

les premières heures de la matinée, pour y 
accéder dans l’un des bus, peu nombreux. 
C’est ce qui a amené la population à 
réclamer de nouvelles lignes.
«Chaque jour, je rencontre d’énormes 
problèmes pour rejoindre mon 
travail», se plaint ce fonctionnaire 
exerçant dans une société 
publique. «En effet, j’ai intérêt 
à faire plusieurs escales avant 
d’arriver à destination», explique le 
quadragénaire. «Et si je veux arriver 
à l’heure, je suis obligé de prendre 
le bus une heure ou deux heures à 
l’avance.»Malheureusement, les 
catégories pénalisées sont surtout 
les fonctionnaires, les employés des 
administrations, les étudiants ainsi 
que  les commerçants qui peinent à 
rejoindre leur lieux de travail et ce 
avec beaucoup de retard.

Imen.B
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Mis en veilleuse depuis 
2014 pour diverses 
raisons, le festival 

du théâtre professionnel 
féminin revient cette année 
pour les adeptes du 4em art 
du 27 au 30 novembre 2022 
pour sa cinquième édition 
a-t-on officiellement appris 
hier auprès du directeur du 
théâtre Azzedine Medjoubi. 

Rezi Mehdi et la commissaire 
de ce festival, Lynda Salem . 
Une comédienne connue par 
les amoureux des planches. 
En effet elle a participé a de 
nombreuses manifestations 
culturelles à l’échelle 
nationale et outre mers. Ainsi. 
Selon les deux responsables 
les préparatifs pour cet 
évènement culturel de l’année 
vont bon train.  Pour rappel, 

la première édition a été 
lancée par la regrettée  Sakina 
Mekiou alias Sonia décédée 
en 2018 suite à une maladie. 
La défunte a consacré toute sa 
vie à cet art avant de diriger 
le TRA Azzedine Medjoubi. 
La grande disparue était une 
compagnante de route de 
Lynda. Ensemble, elles ont 
fait bon chemin. La grande 
disparue a laissé derrière elle 

de grands souvenirs comme 
l’a souligné la commissaire 
du festival et des théâtreux. 
La première édition de ce 
festival en 2012  a été éditée 
en hommage à la grande 
artiste Keltoum, celle de 2013 
à Ouafa Belarbi, la troisième à 
Yasmina Douar et la quatrième 
a permis de faire connaitre 
la scénographie de l’artiste 
Liliane Hachemi.

ANNABA / CulTure

Le festival national du théâtre féminin 
revient du 27 au 30 novembre

Tayeb Zgaoula

Le risque des maladies 
cardio-vasculaires a 
sérieusement augmenté 

en Algérie, notamment dans la 
wilaya d’Annaba. Ces maladies 
demeurent la première cause 
de mortalité dans notre pays, 
ont averti des spécialistes 
que nous avons approchés. 
Les maladies cardio-
vasculaires sont responsables 
de milliers de  décès par an. 

Nos spécialistes appellent à 
l’importance de la prévention 
cardio-vasculaire. Les 
maladies cardio-vasculaires 
constituent un ensemble de 
troubles affectant le cœur 
et les vaisseaux sanguins, 
et représentent un problème 
de santé publique majeur. 
Les effets d’une mauvaise 
alimentation ou de l’inactivité 
physique peuvent se manifester 
par de l’hypertension, une 

élévation du taux de glucose 
ou du taux de lipides, un excès 
de poids ou une obésité. Les 
individus peuvent réduire 
le risque qu’ils encourent 
de développer une maladie 
cardio-vasculaires en ayant 
une activité physique régulière, 
en évitant la consommation de 
tabac et le tabagisme passif, 
en privilégiant un régime 
alimentaire riche en fruits et 
en légumes, en consommant 

le moins possible de denrées 
riches en graisses, en sucre 
et en sel et en se maintenant 
à un poids sain. Puisque, les 
maladies cardio-vasculaires 
sont la première cause de 
mortalité dans le monde 
: Il meurt en effet chaque 
année plus de personnes en 
raison de maladies cardio-
vasculaires que de toute 
autre cause. Les maladies 
cardio-vasculaires sont des 

affections polyfactorielles, où 
l’environnement, les habitudes 
alimentaires et l’hygiène de 
vie jouent un rôle important en 
tant que facteurs de risque.

ANNABA / sANTé

Les maladies cardio-vasculaires qui inquiètent
Plaidoyer pour une bonne hygiène nutritionnelle

Après avoir connu une 
hausse vertigineuse 
à cause de nombreux 

facteurs dont la fermeture des 
usines d’assemblage implantées 
sur le territoire national et 
le blocage de l’importation 
des véhicules neufs, les prix 
des véhicules d’occasion 
s’apprêtent à connaître une 
chute libre qui va surement 
déplaire les revendeurs de 

voitures d’occasion. Il faut dire 
que l’acquisition d’une voiture 
en Algérie est devenue un rêve 
irréalisable chez le citoyen 
algérien.
En effet, le projet de loi des 
finances 2023 comporte une 
mesure très attendue par 
les Algériens. Il s’agit de 
l’importation des véhicules 
de moins de trois (3) ans qui 
sera de nouveau autorisée sur 
instruction du président de la 
République. La question qui 

revient souvent après cette 
annonce : Cette décision va-t-
elle entrainer une réelle baisse 
des prix des voitures d’occasion 
en Algérie ? Sur les réseaux 
sociaux, c’est l’ébullition. Les 

spéculateurs vont de bon train. 
La chute des prix des véhicules 
d’occasion est annoncée par 
de nombreuses pages. Le site 
d’annonces Oued Kniss a été 
au bord de la saturation dans 
la soirée de l’annonce de la 
décision. Un citoyen proposant 
une voiture de type Kia Picanto 
a affirmé qu’il a reçu des 
propositions de la moitié du prix 
du véhicule. Pris de panique, 
de nombreux détenteurs de 
véhicules neufs ont pour leur 

part inondé les plateformes de 
vente en prévision de la chute 
des prix. En attendant que le 
gouvernement dévoile plus 
de détails sur la procédure, les 
éventuels acheteurs se sont 
scindés en deux catégories : 
ceux qui se frottent les mains en 
pensant faire une bonne affaire 
avec l’achat d’une voiture de 
moins de trois ans et d’autres 
beaucoup plus sceptiques qui 
préfèrent temporiser et attendre 
le retour des concessionnaires.

ANNABA / AuTOMOBile

Vers une baisse des prix des véhicules d’occasion

Imen.B
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La caravane “Idées 
innovantes de jeunes”, 
initiée par l’Organisation 

nationale des jeunes 
compétences scientifiques et 
professionnelles pour l’Algérie, 
visant l’encouragement de 
l’entrepreneuriat en milieu 
universitaire, est arrivée lundi 
passé à l’Université “Ziane 
Achour” de Djelfa.
“La manifestation s’inscrit 
dans le cadre du projet 
‘’Kafaa’’ visant à encourager 

l’entrepreneuriat chez les 
étudiants”, a déclaré à l’APS, 
le président de l’Organisation, 
Djamel Maiza, en marge de 
l’ouverture de l’exposition de 
cette caravane au niveau du 
hall extérieur de l’Université.
L’initiative, financée par le 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports avec la contribution 
de plusieurs compagnies 
d’assurance a, également, 
pour objectif de “susciter une 
forte dynamique économique 

fondée sur l’implication des 
jeunes dans la création de start-
up”, a-t-il ajouté.
La caravane, qui se poursuivra 
jusqu’à la fin de l’année en 
cours, sillonnera 11 autres 
wilayas du pays, dont Souk 
Ahras, Guelma, El Tarf, 
Ouargla, Laghouat, El Oued, 
Sidi Bel Abbes et Oran.
Inaugurée à Djelfa, la 
manifestation a permis la 
collecte de 175 idées de 
projets innovants proposés par 

des étudiants de l’Université 
“Ziane Achour”, durant cette 
journée de lundi.
“Une fois son périple achevé, 
à travers toutes les wilayas 
concernées, la caravane sera 
clôturée par la sélection de 50 
idées innovantes susceptibles 
d’être matérialisées en projets”, 
a fait savoir le président de 
l’Organisation.
Les idées innovantes proposées 
concernent principalement 
des domaines liés au 

développement d’applications 
et à l’exploitation des 
technologies du numérique. 
Elles sont soumises à un jury 
d’experts et de représentants 
d’organismes de soutiens 
publics.
A noter l’organisation, au 
titre de cette caravane, d’une 
exposition mettant la lumière 
sur six (6) start-up. Un stand 
d’exposition a été, aussi, 
consacré à l’accueil d’idées de 
projets.

DJelFA

Arrivée de la caravane “Idées innovantes de jeunes”



Au G20, pour son grand retour diplomatique, 
Xi Jinping joue le dialogue avec les Occidentaux

Midterms 2022

Kari Lake, adoubée par Donald Trump, échoue à devenir 
gouverneure de l’Arizona

Le président chinois a 
rencontré Joe Biden, 
lundi 14 novembre, 

pendant plus de trois heures, 
puis, mardi matin, Emmanuel 
Macron qui a tenté de le 
convaincre d’intervenir 
auprès de Vladimir Poutine 
concernant la guerre en 
Ukraine.
Tel un sportif longtemps absent 
de la compétition pour cause 
de stratégie zéro Covid, le 
président chinois, Xi Jinping, 
a décidé de faire sa rentrée 
internationale en deux temps 
cet automne. D’abord un 
échauffement en Ouzbékistan, 
à la mi-septembre, où il 
s’agissait de retrouver un 
groupe de pays amis, réunis 
au sein de l’Organisation de 
coopération de Shanghaï – 
l’occasion, alors, de croiser 
son homologue russe, Vladimir 
Poutine. Puis, cette semaine, 
la véritable compétition, 
l’arène mondiale, le G20 de 
Bali, en Indonésie, où, son 
partenaire russe absent, le 
dirigeant chinois se confronte 
aux Occidentaux, plus de huit 
mois après le déclenchement 
de l’invasion russe en Ukraine.
En lever de rideau, la rencontre 

avec le président américain, 
Joe Biden, lundi 14 novembre, 
a tenu ses promesses. Les 
deux dirigeants, qui s’étaient 
entretenus à distance à cinq 
reprises depuis 2020, se sont 
serré la main, sans masque. 
Leur entretien a duré plus de 
trois heures.
Les deux hommes ont 
d’abord choisi de faire assaut 
d’amabilités. M. Biden, 
requinqué par des élections 
à mi-mandat dont il sort en 
partie vainqueur, n’est pas, à la 
différence de son prédécesseur, 

Donald Trump, du genre à 
humilier ses adversaires. « 
C’est un vrai plaisir de vous 
revoir », a-t-il lancé au début 
de la réunion dans l’hôtel 
où réside M. Xi. Celui-ci, 
désormais assuré de rester au 
pouvoir aussi longtemps qu’il 
le souhaite, n’est pas pressé. 
Son objectif est de poursuivre 
la modernisation de son pays 
pour qu’il devienne la première 
puissance mondiale en 2049. « 
Nous devons trouver la bonne 
voie pour que cette relation 
bilatérale aille de l’avant et 

s’élève », a assuré le numéro 
un chinois.
La partie chinoise s’est 
abstenue, cette fois, de critiquer 
« la mentalité de guerre froide 
» des dirigeants américains ou 
leur « hégémonie ». En retour, 
Joe Biden a affirmé de son côté 
ne pas vouloir de « nouvelle 
guerre froide ». Interrogé lors 
de la conférence de presse, 
juste après la rencontre, sur 
ses impressions, il a déclaré 
qu’il avait trouvé le dirigeant 
chinois « comme il a toujours 
été, direct et franc ». « Je suis 

convaincu qu’il a bien compris 
ce que je disais et j’ai compris 
ce qu’il disait », a-t-il ajouté. 
Sur le fond cependant, aucune 
avancée n’a été constatée. Les 
Etats-Unis et la Chine n’ont 
pas publié de déclaration 
commune à l’issue de la 
rencontre, et nul ne s’attendait 
à ce qu’il en soit autrement.
Taïwan, « au cœur des intérêts 
vitaux de la Chine »
Le communiqué chinois 
diffusé très vite après 
l’entretien prend bien soin 
de préciser que Xi Jinping a 
commencé par expliquer à Joe 
Biden les éléments essentiels 
du XXe Congrès du Parti 
communiste chinois (PCC) 
qui s’est clos le 22 octobre 
: « Une grande continuité et 
une haute stabilité. » Il n’y 
a donc aucun changement 
à attendre de Pékin. M. Xi 
entend « promouvoir le 
grand renouveau de la nation 
chinoise sur tous les plans ». 
Y compris donc militaire. Si le 
PCC ne prétend pas dominer 
le monde, il n’entend faire 
aucune concession, notamment 
sur la question essentielle à ses 
yeux : Taïwan, « au cœur des 
intérêts vitaux de la Chine ».

La démocrate Katie Hobbs l’a 
emporté de justesse face à cette 
ancienne journaliste qui avait 

mis en cause par avance les résultats 
des élections.
C’était l’un des duels les plus 
médiatisés de ces midterms. La 
trumpiste Kari Lake a été battue par sa 
rivale démocrate Katie Hobbs dans la 
course pour le poste de gouverneure de 
l’Arizona lundi 14 novembre.
Ancienne journaliste de télévision, 
Kari Lake fait partie des « deniers », 
ces républicains qui prétendent que 
l’élection présidentielle de 2020 était 
truquée. Cette femme de 53 ans, qui 
revendique le sobriquet de « Trump en 
jupon » dont la gauche l’a affublée, a 
d’ailleurs maintes fois refusé de dire 
si elle accepterait les résultats des 
scrutins de mi-mandat.
Après sa défaite, elle a tweeté lundi soir 
: « Les habitants de l’Arizona savent 
quand on les arnaque. » Donald Trump 
a de son côté immédiatement dénoncé, 
sans aucune preuve, la validité du 
scrutin sur son réseau Truth Social. « 
Ouah ! Ils viennent de voler l’élection 

à Kari Lake. C’est vraiment grave ! »
Au contraire, Katie Hobbs, qui était 
jusqu’ici secrétaire d’Etat de l’Arizona, 
s’est fait connaître en tant que 
défenseuse acharnée de la légitimité 
de la dernière élection. Cela lui avait 
valu des menaces après la publication 
des résultats, inlassablement contestés 
par Donald Trump et ses partisans. Elle 
avait mis en garde les électeurs contre 
Kari Lake, présentée comme une 
créatrice de chaos. « La démocratie vaut 
la peine d’attendre », a-t-elle tweeté 
lundi soir. Elle succède au républicain 
Doug Ducey, qui ne pouvait pas se 
représenter.
Pendant la campagne, Kari Lake, 
ancienne présentatrice du journal sur 
l’antenne locale de la chaîne Fox, avait 
transformé sa notoriété audiovisuelle 
en capital politique, cultivant une image 
de rebelle touchée par la grâce, qui a 
abandonné les « médias corrompus 
». Immigration, criminalité, déclin… 
cette mère de deux enfants avait repris 
tous les thèmes de son mentor.
Sa radicalité lui avait valu d’être 
qualifiée de « menace pour la 

démocratie » par une large partie de la 
presse américaine, qui l’imaginait déjà 
comme possible vice-présidente de 
Donald Trump en 2024.
Trump est devenu un handicap
La victoire de Katie Hobbs confirme 
que le soutien de Donald Trump s’est 
révélé un handicap dans nombre de 
scrutins de ces élections de mi-mandats 
traditionnellement défavorables au 
parti du président en place.
Les démocrates ont conservé le Sénat 
mais les républicains pourraient 

prendre le contrôle de la Chambre des 
représentants. Lundi soir, toujours 
dans l’Arizona, le « Grand Old Party 
» (GOP) a remporté deux précieux 
sièges de représentants dans cet ancien 
bastion républicain où les démocrates 
avaient progressé pendant l’ère Trump.
Donald Trump, qui a promis une « 
très grande annonce » pour mardi, 
devrait, selon toute vraisemblance, 
officialiser sa candidature à l’élection 
présidentielle de 2024.
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Un homme soupçonné d’espionnage industriel pour
 la Chine arrêté au Canada

Zelensky demande au «G19» de s’unir pour mettre fin à 
la guerre de la Russie

L’Iran mise sur les cryptomonnaies pour contourner 
les sanctions américaines

MONTREAL : La police 
canadienne a annoncé 
lundi l’arrestation 

d’un ancien chercheur de la 
compagnie d’électricité Hydro-
Québec pour espionnage 
industriel au profit de la Chine, 
dans un contexte de tensions 
entre les deux pays.
Yuesheng Wang, 35 ans, “est 
accusé d’espionnage pour avoir 
obtenu des secrets industriels 
dans le cadre de ses fonctions 
au sein d’Hydro-Québec”, 
a indiqué David Beaudoin, 
inspecteur de la Gendarmerie 
Royale du Canada (GRC).
Il a annoncé qu’il s’agissait 

d’une première au Canada, 
qui a récemment durci le ton 
contre Pékin après un rapport 
faisant état d’interférence lors 
d’élections et de la présence de 
postes de police chinois illégaux 
dans le pays.
Yuesheng Wang est 
soupçonné d’avoir partagé des 
renseignements au “profit de la 
République populaire de Chine 
et au détriment des intérêts 
économiques du Canada”.
Il est accusé d’obtention de 
secrets industriels, de fraude 
et d’abus de confiance par un 
fonctionnaire. M. Wang doit 
être présenté mardi matin à un 

juge.
Selon la police, ce chercheur 
aurait publié des articles 
scientifiques et brevets pour le 
compte d’une université ainsi 
que des centres de recherche 
chinois à l’insu de son 
employeur, entre février 2018 et 
octobre 2022.
“Hydro-Québec fait partie des 
infrastructures essentielles et 
constitue un intérêt stratégique 
à protéger”, a ajouté la police.
Le suspect a été arrêté à son 
domicile, dans la banlieue de 
Montréal.
Le dépôt d’une plainte 
d’Hydro-Québec avait conduit 

à l’ouverture d’une enquête en 
août 2022.
Hydro-Québec a précisé que 
l’homme travaillait sur des 
sujets “liés aux matériaux 
de batterie” au Centre 
d’excellence en électrification 
des transports et en stockage 
d’énergie (CEETSE) jusqu’à 
son récent licenciement “pour 
manquements graves au Code 
d’éthique de l’entreprise”.
“L’ensemble de ses accès 
lui ont été retirés dès les 
premiers soupçons”, a expliqué 
l’entreprise.
Les relations entre la Chine 
et le Canada se sont fortement 

dégradées ces dernières années, 
notamment après l’arrestation 
par le Canada à la demande 
des Etats-Unis de la directrice 
financière de Huawei Meng 
Wanzhou en 2018.
Malgré une détente relative 
après sa libération et celle 
de deux Canadiens arrêtés 
en représailles, ces dernières 
semaines ont été marquées par 
un nouveau durcissement des 
relations.
Le Premier ministre Justin 
Trudeau a récemment estimé 
que la Chine se livrait à des “jeux 
agressifs” avec les démocraties 
et les institutions canadiennes.

NUSA DUA: Le 
président ukrainien 
Volodymyr 

Zelensky a exhorté mardi les 
dirigeants du G20 réunis en 
Indonésie à surmonter leurs 
divisions pour mettre fin à la 
guerre “destructrice” menée 
par la Russie, contre laquelle 
les Occidentaux tentent de 
renforcer la pression.
Le plus important 
rassemblement de dirigeants 
mondiaux depuis le début 
de la pandémie s’est ouvert 

sans Vladimir Poutine dans 
le cadre tropical de l’île 
indonésienne de Bali.
C’est le premier sommet à 
se tenir près de neuf mois 
après le début d’une guerre 
meurtrière aux lourdes 
conséquences économiques 
pour la planète, et la menace 
nucléaire qui plane.
De retour de Kherson, 
ville du sud de l’Ukraine 
tout juste reprise par 
son armée, Volodymyr 
Zelensky a été l’un des 

premiers à s’exprimer par 
visioconférence devant 
ce qu’il appelé le “G19”, 
excluant la Russie.
Dans la salle était pourtant 
présent le chef de la 
diplomatie russe Sergueï 
Lavrov, par lequel Vladimir 
Poutine s’est fait représenter.
“Je suis convaincu qu’il 
est temps à présent que la 
guerre destructrice de la 
Russie s’arrête”, a déclaré le 
président ukrainien, dans son 
désormais familier t-shirt 

kaki. Elle “doit et peut être 
arrêtée”, selon la traduction 
en anglais consultée par 
l’AFP.
Il a détaillé son plan pour 
ramener la paix et “sauver 
des milliers de vies”: ne pas 
faire confiance à la Russie, 
ne tolérer “aucune excuse au 
chantage nucléaire” face aux 
“folles menaces” de Moscou 
et réaliser un échange total 
de prisonniers.
Face à des dirigeants de 
pays du Sud touchés de plein 

fouet par les conséquences 
économiques du conflit, 
il a proposé de prolonger 
“indéfiniment” l’accord 
des céréales ukrainiennes, 
exportateur agricole majeur.
L’accord négocié en juillet 
sous l’égide de la Turquie, 
qui a permis de livrer quelque 
10 millions de tonnes de 
céréales, arrive à échéance 
vendredi et Moscou laisse 
planer le doute sur ses 
intentions, faisant craindre 
des famines à l’ONU.

IRBIL (Kurdistan irakien): 
Jusqu’à l’effondrement 
spectaculaire, la semaine 

dernière, de la cryptobourse 
d’actifs numériques FTX, 
c’était l’utilisation par l’Iran 
des cryptomonnaies pour 
pallier les inconvénients de sa 
coupure du système financier 
mondial qui faisait les gros 
titres.
Au début du mois, l’agence de 
presse Reuters a rapporté que 
la principale cryptobourse 
Binance avait traité 7,8 
milliards de dollars (1 dollar 
= 0,97 euro) de transactions 
en cryptomonnaies iraniennes 
depuis 2018, malgré les 
importantes sanctions 
financières américaines 
infligées à Téhéran.
L’article, qui cite un examen 
des données réalisé par 
Chainalysis, une société 

américaine d’analyse de 
premier plan dans le domaine 
de la blockchain, indique 
que la plupart des fonds 
ont transité entre Binance 
et Nobitex, la plus grande 
cryptobourse d’Iran, qui 
fournit sur son site Internet 
des conseils sur la façon de 
contourner les sanctions.
Selon l’article de Reuters, 
outre le jeton Tron, les 
transactions iraniennes 
ont été réalisées dans des 
cryptomonnaies aussi 
connues que le bitcoin, 
l’ether, le tether, le XRP, et le 
Litecoin, un jeton plus petit.
Ces révélations n’ont pas 
surpris Ali Plucinski, analyste 
en cybersécurité pour la 
société de renseignement 
sur les risques Rane. «Ces 
dernières années, l’Iran 
utilise de plus en plus les 

cryptomonnaies et le minage 
de cryptomonnaie pour 
échapper aux sanctions 
imposées par les États-Unis à 
son économie et pour soutenir 
les recettes intérieures, avec 
un certain succès», déclare-t-
elle à Arab News.
«L’Iran possède 
d’importantes ressources 
naturelles, notamment des 
ressources énergétiques 
naturelles, et, en réponse aux 
fortes sanctions américaines 
contre son secteur pétrolier 
et gazier, l’Iran a préféré 
détourner certaines de ces 
ressources vers la production 
d’électricité pour alimenter le 
minage et l’accumulation de 
cryptomonnaies.»
Le minage de cryptomonnaie 
nécessite des ordinateurs 
puissants capables de résoudre 
des énigmes numériques 

complexes. Celui qui effectue 
cette tâche, appelé «mineur 
de cryptomonnaie», est 
récompensé par une certaine 
quantité de cryptomonnaies 
lorsqu’il résout ces énigmes. 
Le minage de cryptomonnaie 
requiert une quantité 

extrêmement importante 
d’électricité. Il a causé 10% 
des pannes d’électricité en 
Iran pendant l’hiver 2021 et 
20% pendant l’été de la même 
année, selon la compagnie 
nationale d’électricité 
iranienne.
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12 Sport National

À deux jours du match 
contre le Mali, Anthony 
Mandrea, Karim Aribi 

et Mehdi Léris se sont présentés 
lundi soir en zone mixte 
organisée au Centre technique 
national (CTN) à Sidi Moussa.
Absent en septembre pour cause 
de blessure, Anthony Mandrea 
fait son retour en sélection. 
Le gardien de but du SM Caen 
(D2 française) s’est exprimé 
au sujet des deux prochains 
matchs de l’Algérie, tout en 
évoquant la rivalité pour le 
poste du Goalkeeper. « Les deux 
prochains amicaux sont de bons 
tests pour préparer les rencontres 
de qualification à la CAN 2023. 
Les matchs internationaux sont 
toujours de belles oppositions 
face à des grandes équipes, donc 
à nous de faire le nécessaire 
pour donner le meilleur. La 

concurrence au poste de gardien 
de but, nous permet de se pousser 
vers le haut et de montrer notre 
valeur dans le respect mutuel. 
Malgré l’élimination de la Coupe 
du monde, j’ai trouvé une très 
bonne ambiance dans le groupe. 
Le sourire est au visage de tous 
les joueurs. »
Pour sa part, Karim Aribi 
(attaquant / CR Belouizdad) a 
évoqué son retour en sélection, 
deux ans après sa première 
convocation (novembre 2020 en 
qualifications de la CAN 2022). 
« Je remercie le sélectionneur 
de m’avoir accordé sa confiance 
en me convoquant en équipe 
première. Je tâcherai de donner 
le maximum pour valider cette 
convocation et faire taire mes 
détracteurs. Le discours de 
Belmadi en conférence de presse 
me motive à donner le maximum 

pour gagner ma place. Nos 
deux prochains matchs amicaux 
s’annoncent difficiles, mais nous 
serons au niveau pour décrocher 
la victoire ».
Par la même occasion, le nouvel 
arrivant, Mehdi Léris (Milieu / 
Sampdoria) est revenu sur cette 
première sélection. « Je suis 
très honoré et fier de porter les 
couleurs de l’Algérie, le pays 
de mes parents et de mon grand 
père. Je suis conscient de ce 
que je peux apporter à l’équipe. 
J’arrive avec beaucoup de 
détermination et d’enthousiasme 
pour aider l’équipe nationale. 
Tactiquement je me sens apte à 
jouer à plusieurs postes sur le 
terrain, en défense ou au milieu 
de terrain. Maintenant, il faut se 
concentrer sur les deux matchs 
amicaux à venir et penser aux 
prochaines échéances ».

La victoire dimanche 
contre la Syrie a rendu très 
heureux le sélectionneur 

national Madjid Bougherra.
L’équipe locale a dominé la Syrie 
en  s’offrant une autre victoire 
en 1 année face à cet adversaire. 
Ce que retient Bougherra, c’est 
le jeu produit par ses joueurs 
et la possession de balle face 
à un adversaire qui s’est bien 
défendu et menaçait par des 
contres : «Ça s’est bien passé, on 
est tombés sur l’équipe de Syrie 
avec des joueurs d’expérience, 
très en place tactiquement, ils 
attendaient avec un bloc bas nos 
erreurs pour partir en contres. 
Mais ce que j’ai aimé, c’est la 
concentration et la possession 
de la balle ; les joueurs ont été 
patients et ont joué très simple. 
On a eu une très grosse possession 
de la balle, on a maîtrisé le 
jeu quasiment tout le match. 
Après quand tu joues contre 
une défense à 5, c’est toujours 
difficile de trouver des espaces, 
surtout quand elle est basse. 
On a essayé, essayé, et ça s’est 

décompté sur une belle frappe 
de Houssem (ndlr, Merezigue). 
Les joueurs sont à remercier, ils 
ont respecté ce qu’on voulait, ça 
continue, on ne s’enflamme pas. 
Comme toujours, on travaille, on 
espère récupérer pour bien jouer 
contre la Sierra Leone.»

 « Ça joue simple, et c’est ce 
que je voulais »

A la question de savoir s’il était 
surpris par le rendement de son 
équipe, Bougherra ne tarit pas 
d’éloges sur ses joueurs. Il voit 
en eux des joueurs concentrés et 

matures, qui méritent sa confiance 
: « Je ne suis plus surpris, car ce 
sont des joueurs très concentrés, 
très attentifs, des joueurs qui 
veulent progresser. Ce qui est 
bien, c’est qu’on a un groupe de 
joueurs où tout le monde peut 
jouer. Il y a une concurrence 
qui est très saine, ça les pousse 
à se surpasser. Super, je suis très 
content de voir cette maturité 
dans la possession ; ça jouait très 
simple et c’est ce qu’on voulait. 
C’est toujours difficile de jouer 
une équipe qui joue en bloc, 

prête à aller en contres. C’est un 
match plein ; c’est sûr que les 
joueurs sont dans une période 
où ils sont un peu fatigués. Dans 
les 20-30 dernières minutes, il y 
avait quelques déchets, liés à la 
fatigue.»

«Malgré les changements, 
ça se passe normalement »

Bougy encense son banc de 
touche, il a remarqué que 
malgré les changements, le jeu 
ne bouge pas. L’intégration 
des remplaçants n’influe pas 
négativement sur le jeu, et cela 
le met à l’aise à l’approche du 
CHAN où il risque d’avoir des 
surprises : « J’ai de la chance 
d’avoir des joueurs qui peuvent 
tous jouer, c’est bien de faire 
plusieurs matches, car ça donne 
l’opportunité à tous les joueurs 
d’engranger cette expérience, 
de jouer ensemble, d’avoir 
des automatismes. Donc, j’ai 
beaucoup mixé depuis ma prise 
de fonctions. On a l’impression 
que, quand on change l’équipe, les 
choses se passent normalement. 
Ils se connaissent entre eux, on 

gagne du temps parce que lors du 
CHAN, il y aura des blessures et 
des absents. Voilà, je ne suis pas 
surpris. Il y a encore une marge 
de progression, et ça fait un 
bout de temps qu’on a cet esprit 
de compétiteurs de gagner des 
matchs. Mais le plus important, 
c’est le CHAN et d’être prêt le 
jour J.»

« Un plaisir de retrouver 
les supporters »

L’équipe nationale locale a 
retrouvé l’ambiance des matchs 
en présence du public. Bougherra 
a apprécié l’ambiance et donne 
rendez-vous aux Algériens 
des Emirats ce samedi : « Je 
remercie les supporters ; après 2 
ans de stades vides, on attendait 
impatiemment de jouer devant 
des supporters. Le fait de jouer 
devant des milliers de supporters 
n’a rien à voir, on sent les joueurs 
plus concentrés et plus motivés, 
ils sont à remercier notamment 
les Algériens des Emirats. On 
les attend en force le 19 à 19h à 
Fujairah contre la Sierra Leone 
», conclut-il.

Soucieux de renforcer sa ligne 
défensive par des joueurs 
de qualité, le Mouloudia 

d’Alger suit de près la situation 
de l’international algérien, Ilyes 
Chetti avec Angers SCO. 
En manque de temps de jeu 
avec le club angevin depuis son 
engagement l’été dernier, Chetti 
est une cible préférentielle dans 
le poste de latéral gauche pour 

le MCA. L’entraîneur Tunisien, 
Fawzi Benzerti qui connaît très 
bien les qualités du défenseur 
de 27 ans et ancien sociétaire de 
l’Espérance de Tunis (EST), veut 
absolument le ramener dans son 
effectif constatant surtout que le 
flanc gauche de la défense est le 
maillon faible de son team.
C’est dans cette optique que le 
MCA, à leur tête le président du 

Conseil d’Administration (PCA), 
Hakim Hadj Redjam, a déjà 
entamé les négociations avec le 
manager de Chetti et Angers SCO 
pour trouver une solution. À noter 
que l’ex-joueur de la JSK Kabylie 
est lié au club français jusqu’en 
2026. En-tout-cas, Chetti veut 
avoir du temps de jeu pour 
retrouver à nouveau la sélection 
algérienne. Affaire à suivre.

eN :
Mandrea, Aribi et Léris en zone mixte

Bougherra ne cache pas sa satisfaction :
« Content d’avoir des joueurs qui peuvent tous jouer »

MCA :
Benzerti veut Ilyes Chetti
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Chelsea :
ça commence à sentir mauvais pour Edouard Mendy

Memphis Depay impose deux conditions osées 
au FC Barcelone pour partir en janvier

La piste Chelsea se complique sévèrement 
pour Cristiano Ronaldo

La situation pourrait 
rapidement se compliquer 
pour le portier de Chelsea, 

qui n’aurait pas totalement 
convaincu son entraîneur.
Il y a quelques mois encore, 
Edouard Mendy était considéré 
comme un des piliers de Chelsea. 
Avec plusieurs bonnes saisons 
à son actif en Premier League 
depuis son arrivée en provenance 
du Stade Rennais, le portier 
sénégalais est dans une période 
un peu plus dure en ce moment. 
Déjà, parce qu’il a été coupable 
de quelques erreurs depuis la fin 
de saison dernière, puis, parce 
que Graham Potter apprécie aussi 
le profil de Kepa Arrizabalaga, 
auteur de bonnes prestations 
pendant la blessure du numéro 

1. Mendy reste le titulaire, mais 
selon la presse anglaise, la 
situation pourrait changer.
Ainsi, le Daily Mail révèle qu’en 
interne, il y a des doutes autour 
de lui. Potter pourrait ainsi bien 
donner le poste de numéro 1 à son 
concurrent espagnol au retour du 
Mondial, ce qui semblait assez 
invraisemblable ces derniers 
mois. Pire encore, l’ancien de 
Brighton voudrait ramener Robert 
Sanchez, son ancien gardien, du 
côté de Stamford Bridge.
Potter ne serait pas totalement 

convaincu
Une décision concernant son 
avenir pourrait être prise assez 
rapidement, et particulièrement 
lors du prochain mercato 
estival. Par décision, comprenez 

simplement une vente, puisqu’on 
imagine mal le principal concerné 
rester dans un rôle de portier 
remplaçant. Surtout que, toujours 
selon les médias britanniques, les 
précédentes discussions pour une 
prolongation de son contrat qui 
expire en 2025 ont échoué.
On devrait donc être fixé au retour 
du Mondial. Si Potter privilégie 
Kepa face à Bournemouth 
ou Nottingham Forest, ça 
commencera à sentir vraiment 
mauvais pour Edouard Mendy. 
S’il démarre les rencontres, on 
pourra se dire qu’il a finalement 
définitivement convaincu 
Graham Potter de lui offrir la 
place de titulaire jusqu’à la fin 
de la saison. La balle est dans le 
camp de Potter !

Le Néerlandais n’est plus 
en odeur de sainteté en 
Catalogne. Mais il ne 

partira pas si facilement.
Entre Memphis Depay et le FC 
Barcelone, c’est bientôt la fin. 
Reste à savoir quand. Après 
une première saison honorable 
du Batave en Catalogne (12 
buts en 28 matches de Liga, 
20 titularisations), sa situation 
s’est dégradée au fil des mois. 
À deux doigts de plier bagage 
l’été dernier, l’ancien Lyonnais 
est finalement resté, mais a 
rapidement été indisponible en 
raison d’une blessure.
Absent des terrains depuis le 
mois de septembre, le Hollandais 

souffrait d’une blessure au muscle 
biceps fémoral de la cuisse 
gauche. Une indisponibilité de 
cinq semaines maximum était 
alors évoquée, mais Depay n’a 
toujours pas rejoué. Le Barça 
l’a alors soupçonné de retarder 
son retour afin de privilégier 
un come-back avec sa sélection 
au Mondial. Ce qui a eu le don 
d’agacer le principal intéressé.

Depay est exigeant
Depuis, le divorce semble 
inéluctable. Depay aurait ainsi 
demandé au Barça de le libérer 
de son contrat (qui s’achève en 
juin). Toujours prêt à dégraisser 
sa masse salariale pour attirer 
des renforts, le club blaugrana 

n’est pas fermé à un départ de 
son joueur. Sauf que Sport nous 
apprend que Depay se montre 
très exigeant !
Ainsi, l’attaquant veut que son 
bail soit rompu cet hiver, mais 
que les Culers lui paient les 
six mois de contrat qu’il lui 
reste à honorer ! Et quand on 
sait qu’il perçoit environ 380 
000€ par mois, pas compliqué 
de comprendre que Depay ne 
souhaite pas s’asseoir sur son 
contrat. Ce n’est pas tout. Le 
Batave n’acceptera de partir que 
s’il rebondit dans une équipe 
encore qualifiée en Ligue des 
Champions et prête à lui offrir un 
rôle central ! Rien que ça...

Après avoir vu Thomas 
Tuchel refuser Cristiano 
Ronaldo lors du dernier 

mercato estival, le propriétaire 
de Chelsea Todd Boehly espérait 
pouvoir retenter sa chance cet 
hiver. En pleine guerre ouverte 
avec Manchester United, 
l’attaquant portugais s’est déjà 
affirmé comme l’un des grands 
animateurs du prochain mercato 
estival. Pour autant, la piste 
menant aux Blues se complique 
puisque Graham Potter n’est pas 
chaud pour accueillir Cristiano 
Ronaldo.
Cristiano Ronaldo a mis le 
feu ces dernières heures suite 
à son interview pour Piers 
Morgan et son histoire du côté 
de Manchester United semble 
terminée. Toujours sous contrat 
jusqu’en juin prochain, le 
Portugais pourrait se diriger vers 
une résiliation de contrat ou à un 

départ facilité cet hiver. Très vite 
une équipe s’est dégagée afin de 
l’accueillir : Chelsea.
Candidat déclaré pour le 
transfert du Portugais déjà l’été 
dernier, le club anglais avait vu 
à l’époque son coach Thomas 
Tuchel s’opposer à la venue 
du quintuple Ballon d’or. Une 
décision qui n’avait pas plu au 
nouveau propriétaire des Blues 
Tedd Boehly qui est très proche 
de Jorge Mendes l’agent du 
quintuple vainqueur de la Ligue 
des Champions et qui aurait 
bien voulu marquer son début 
de mandat avec le recrutement 
d’une grande star.

Graham Potter ne veut pas 
de CR7 !

Désireux de se rattraper cet hiver, 
l’homme d’affaires américain 
espère toujours pouvoir réaliser 
ce gros coup cet hiver. La 
décision dépendait surtout de 

ce que voulait le nouveau coach 
des Londoniens Graham Potter, 
dont les débuts sont sur courant 
alternatif avec une huitième place 
en championnat à huit points des 
places qualificatives en Ligue des 
Champions. L’ancien coach de 
Brighton & Hove Albion a pris 
sa décision quant à la possibilité 
d’accueillir Cristiano Ronaldo 
dans les prochaines semaines.
Et le moins que l’on puisse dire, 
c’est que cela ne risque pas de 
plaire à Tedd Boehly. Selon le 
Daily Mail, Graham Potter ne 
souhaite pas accueillir Cristiano 
Ronaldo pour renforcer son 
attaque. Le joueur de 37 ans qui 
est aussi évoqué au Napoli et au 
Sporting CP ne correspond pas au 
profil que souhaite le technicien 
anglais. Le mercato n’a pas 
commencé que Cristiano Ronaldo 
voit déjà une piste prestigieuse se 
refermer devant lui...
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En Bref...Jouer à Flight Simulator dans Flight Simulator, 
c’est possible

Voilà à quoi va ressembler le Pixel Fold, le 
premier smartphone pliant signé Google

Parce que les SSD les plus 

performants ont tendance à monter 

en température… et nous ne parlons 

pas de modèles PCIe 5.0.

Testé dans nos colonnes il y a 

bientôt trois mois, le SSD Kingston 

FURY Renegade est un excellent 

produit qui se distingue par ses 

performances en écriture ou son 

endurance remarquable.

Évitons tout throttling

En revanche, comme de nombreux 

autres SSD haut de gamme, il souffre 

d’une tendance à l’échauffement. 

Rien de catastrophique, mais pour 

éviter tout effet de throttling – 

ralentissement du SSD pour le 

maintenir sous les 70°C – il est 

nécessaire de le refroidir.

La plupart des cartes mères 

disposent d’un dissipateur suffisant 

pour éviter tout problème, mais 

dans certains cas, les utilisateurs se 

trouvent dépourvus. À la manière 

de certains de ses concurrents, 

Kingston a donc décidé de proposer 

une version du SSD équipée d’un 

dissipateur.

À l’effigie de la marque, le 

dissipateur ne semble pas plus 

imposant que ceux de Corsair, MSI 

ou Western Digital par exemple. En 

revanche, il est moins complexe que 

celui de Sabrent, avec son caloduc, 

mais Kingston préfère insister 

sur la compatibilité PlayStation 5 

préservée.

Notons que le dissipateur ne 

semble pas vendu séparément 

: Kingston diffuse maintenant 

deux versions de son SSD, avec 

l›étiquette dissipatrice en graphène 

ou avec le dissipateur thermique en 

aluminium.

Un amusant clin d’œil a 
été découvert au sein de 
la dernière mise à jour 

destinée à Flight Simulator.
Le jeu permet désormais de 
jouer directement aux premiers 
Flight Simulator… via Flight 
Simulator.
Flight Simulator dans Flight 
Simulator, et la boucle est 
bouclée
Voilà plus de deux ans déjà 
que Flight Simulator 2020 a 
été lancé sur PC comme sur la 
nouvelle génération de Xbox. 
Il y a quelques jours, Microsoft 

a déployé une toute nouvelle 
mise à jour, permettant au géant 
américain de célébrer les 40 ans 
de cette saga, née en 1982.
Une mise à jour qui permet 
notamment de piloter de 
nouveaux avions, avec 
notamment des planeurs, sans 
oublier la possibilité de monter 
à bord d’hélicoptères. Mais cette 
update permet également aux 
joueurs de découvrir un petit 
clin d’œil très sympathique et 
accessible en effectuant une 
petite manipulation très simple. 
On vous explique.

Comment ça marche ?
Easter egg oblige, la démarche 
pour jouer aux anciens Flight 
Simulator au sein du dernier 
Flight Simulator est quelque peu 
secrète. Aussi, pour démarrer, 
il convient de monter à bord de 
l›avion DA62.
Ensuite, il suffit d›opter pour la 
vue subjective, puis de mettre 
la commande ELT (située 
sur la droite du panneau) en 
position ON. Dès lors, l›écran 
de bord va afficher un nouvel 
écran, permettant d›opter pour 
le jeu Flight Simulator de son 

choix! À noter qu’il s’agit bien 
là des versions complètes des 
différents jeux.
De cette manière, il est tout à fait 
possible de profiter des anciens 
jeux de simulation aérienne, tout 
en volant à bord du DA62. Bien 
sûr, il faudra pour cela accepter 
de jouer au travers du petit écran 
de bord installé dans ce même 
DA62, mais force est d’admettre 
que l’initiative est très amusante, 
et permet de célébrer comme il 
se doit les 40 ans de cette licence 
pour le moins emblématique.

On le sait, Google prépare 
une version pliante de son 
smartphone Pixel.
Aujourd’hui, on découvre de 
premières images et diverses 
informations concernant ce 
Pixel Fold.

Google se met aussi au 
smartphone pliant

Voilà déjà quelques années que 
le marché des smartphones 
a accueilli les premiers 
téléphones pliants. Des 
smartphones qui se déplient 
pour se transformer en tablette 
(coucou le Galaxy Z Fold 4), 
mais qui peuvent aussi prendre 
la forme d’un téléphone à 

clapet (tel le Motorola Razr 
par exemple), comme au temps 
jadis.
Si Samsung, Motorola ou 
encore Huawei se sont déjà 
illustrés dans le domaine, en 
attendant Apple, c’est Google 
qui devrait bientôt se lancer 
dans la bataille. En effet, en 
se basant sur diverses sources 
annoncées comme très fiables, 
Front Page Tech a pu réaliser 
divers rendus permettant de 
découvrir à quoi ce Pixel Fold 
devrait ressembler.

Pas cadeau le Pixel Fold ?
Le Google Pixel Fold devrait 
donc opter pour le format 

smartphone/tablette, à l›instar 
d›un Samsung Galaxy Z Fold. 
Le futur smartphone pliant 
signé Google pourrait disposer 
d’une large section photo 
(à l›horizontale), avec, on 
l›imagine, toutes les qualités 
inhérentes à la gamme Pixel.
En position repliée, le 
smartphone adopterait un format 
« classique », avec un large 
écran recouvrant quasiment 
toute la surface. À son sommet, 
un petit poinçon pour y loger la 
caméra frontale, tandis que le 
capteur d›empreinte serait situé 

sur le bouton d›allumage sur le 
côté. Sous le capot, on pourrait 
retrouver une puce Tensor G2.
Enfin, en ce qui concerne le 
tarif, il se murmure que ce futur 
Google Pixel Fold pourrait 
être affiché au prix de… 1 799 
dollars.
Le client pourrait choisir entre 
deux coloris, à savoir Chalk 
ou Obsidian, mais ce dernier 
devra se montrer patient, la 
présentation du Pixel Fold 
n›étant pas prévue avant la 
future conférence Google I/0 en 
mai 2023.
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L’hystérectomie est une 
intervention chirurgicale 
destinée à retirer l’utérus. 

Dans quels cas est-elle préconisée 
? Quelles sont les différentes 
techniques opératoires pour la 
réaliser ? S’en remet-on facilement 
? Les réponses de la gynécologue.
La définition de l’hystérectomie
L’hystérectomie est une 
intervention chirurgicale qui 
consiste à réaliser l’ablation de 
l’utérus. Elle peut se réaliser 
selon trois techniques différentes. 
« Il est rare qu’elle soit réalisée 
avant l’âge de 40 ans, précise le 
Dr Bagot, gynécologue, exceptée 
en cas de pathologie maligne, car 
elle implique de faire une croix 
définitive sur une future grossesse. 
»

Pourquoi fait-on une 
hystérectomie ?

Il faut différencier les pathologies 
malignes des pathologies bénignes.
Une hystérectomie est réalisée en 
cas de cancers gynécologiques. 
Qu’il s’agisse d’un cancer du col 
de l’utérus, de l’utérus ou des 
ovaires.

Les pathologies bénignes
Elles sont diverses :
Le fibrome utérin
Le fibrome utérin est une tumeur 
bénigne et fréquente. Le fibrome 
utérin se situe dans le muscle 
utérin, le myomètre. « Avant de 
recourir à une hystérectomie, des 
traitements sont proposés : prise de 
progestatifs par voie orale ou intra-
utérine sous la forme d’un stérilet 
à la progestérone…, explique la 
Dre Odile Bagot, gynécologue. 
L’hystérectomie n’est réalisée 
qu’en dernier recours, si la femme 
est proche de la ménopause, on 
peut parfois sursoir à l’opération 
ou mettre quelques mois en 
ménopause artificielle car, une 
fois la ménopause confirmée, les 
fibromes régressent en raison du 
déclin des oestrogènes. »

Un utérus extrêmement 
volumineux

« Sa taille peut parfois se comparer 
à celle de l’utérus au sixième 
mois de grossesse, avertit la 
gynécologue. Il peut alors déformer 
la paroi abdominale et représenter 
une gêne au quotidien. »
Une endométriose importante
Cette maladie gynécologique 
touche environ 10 % des femmes en 
âge d’avoir des enfants, soit entre 
1,5 et 2,5 millions. L’endométriose 
provoque toujours des douleurs 
au moment des règles et souvent 
en dehors de cette période. La 
pilule contraceptive, des hormones 
peuvent améliorer ce problème. « 
Toutefois, lorsque les traitements 
médicamenteux ne donnent pas 

satisfaction, il faut recourir à 
l’hystérectomie », informe le Dr 
Bagot.
Une hémorragie du post-partum
Elle peut survenir durant 
immédiatement après 
l’accouchement ou dans les 24 
heures qui suivent, rarement plus 
tardivement au-delà de ces 24 
heures. Elle se caractérise par 
une perte de sang supérieure à 
500 ml. Elle peut être traiter par 
médicament, embolisation, mais 
parfois cela est insuffisant. « Il faut 
alors réaliser ce que l’on appelle 
une hystérectomie d’hémostase », 
explique la gynécologue.
Un prolapsus génital
Il s’agit de la descente des organes 
génitaux (utérus, vessie…) 
dans le vagin. Le prolapus peut 
également s’accompagner de fuites 
urinaires. « L’hystérectomie est 
recommandée lorsque l’utérus 
aggrave le prolapsus et que celui-ci 
est vraiment gênant pour la femme. 
Lorsqu’il y a des fuites urinaires, 
le chirurgien peut profiter de 
l’intervention chirurgicale pour 
poser des bandelettes sous-
urétrale », précise la Dre Bagot. La 
bandelette est placée à l’intérieur 
de vagin, sous l’urètre afin de le 
maintenir en place.

Le syndrome de Lynch
Il s’agit d’une maladie génétique 
qui augmente essentiellement le 
risque de cancer colorectal et de 
l’endomètre qui tapisse l’utérus, 
mais aussi le sein, les ovaires et 
d’autres cancers plus rarement. 
Sa prévalence est estimée à 
1/800 à 1/1 000. « En prévention, 
l’hystérectomie est proposée aux 
femmes à partir de 40 ans », précise 
la gynécologue.

Combien pèse un utérus ?
Le poids et la taille normaux d’un 
utérus sont de 50 g et 7 cm environ.

Les différents types 
d’hystérectomie

Il y en a quatre.
L’hystérectomie totale
« Elle consiste à retirer l’utérus et 
le col de l’utérus », explique le Dr 
Bagot.
L’hystérectomie élargie
Cette dernière est réalisée en 
cas de cancer gynécologique : 
« On retire l’utérus, le col de 
l’utérus et les tissus situés autour 
dits les paramètres », détaille la 
gynécologue.
L’hystérectomie subtotale
« L’hystérectomie subtotale 
consiste à retirer uniquement 
l’utérus et à conserver le col », 
précise la gynécologue.
L’hystérectomie avec 
annexectomie
Cette intervention chirurgicale 
consiste à retirer non seulement 

l’utérus mais également les 
annexes, à savoir les trompes et 
les ovaires. « Le chirurgien réalise 
également l’ablation des ovaires et 
des trompes de Fallope », explique 
la Dre Bagot.
Cette intervention n’est réalisée 
qu’après la ménopause, excepté 
en cas de cancer. « Dans ce cas, 
elle provoque une ménopause 
brutale avec bouffées de chaleur 
importantes, sécheresse vaginale, 
ostéoporose », prévient la Dre 
Bagot.

Quelles sont les différentes 
techniques pour réaliser une 

ablation de l’utérus ?
Il en existe trois pour réaliser 
l’ablation de l’utérus, dont deux 
par voie basse et une  par voie 
haute.
L’hystérectomie par voie basse
L’hystérectomie vaginale
« Le chirurgien retire l’utérus en 
passant par la voie vaginale (voies 
naturelles) », précise le médecin. 
Cette technique opératoire est plus 
facile chez les femmes ayant déjà 
accouchées. Elle est réalisée sous 
anesthésie générale et dure environ 
une heure. Avant l’intervention, il 
est nécessaire de réaliser un rasage 
des poils du périnée et du pubis.
L’hystérectomie vaginale assistée 
par coelioscopie
« Cette opération nécessite, en plus 
de la précédente qui passe par la 
voie vaginale, de réaliser de petites 
incisions au niveau de l’abdomen, 
afin d’y insérer une caméra et des 
instruments de chirurgie », précise 
le Dr Bagot. Elle permet de libérer 
l’utérus de ses attaches.
Comme l’hystérectomie vaginale, 
l’hystérectomie vaginale assistée 
par coelioscopie ne nécessite pas 
plus de 48 heures d’hospitalisation, 
mais des douleurs post-opératoires 
sont pus fréquentes.
L’hystérectomie par voie haute 

ou laparotomie
« Cette technique opératoire 
consiste à ouvrir l’abdomen 
(comme pour une césarienne), 
explique le médecin. Elle est 
réalisée en cas d’utérus très 
volumineux, de pathologies 
cancéreuses dans certains cas. »
Bon à savoir : elle entraîne des 
douleurs post-opératoires, et 
nécessite un arrêt de travail compris 
entre 15 jours et 3 semaines.

Durée d’hospitalisation et 
hystérectomie

Tout dépend de la technique 
opératoire utilisée. « En cas 
d’hystérectomie vaginale 
et d’hystérectomie vaginale 
assistée par coelioscopie, il 
faut compter environ 48 heures 
d’hospitalisation, précise le Dr 
Bagot. Cette opération est même 

proposée en ambulatoire. »
Les cicatrices de l’hystérectomie
En cas d’hystérectomie par 
voie basse, les cicatrices sont 
uniquement présentes au niveau du 
fond du vagin. Il n’y en a pas sur 
la peau.
En revanche, lorsque 
l’hystérectomie a été réalisé par 
laparotomie, il y a une cicatrice, de 
la taille de celle d’une césarienne, 
environ.

Quelles sont les suites d’une 
hystérectomie ?

« La récupération est plus rapide 
lorsque l’hystérectomie a été 
réalisée par voie vaginale que par 
laparotomie, prévient le Dr Bagot. 
Dans ce dernier cas, il faut compter 
environ trois semaines pour 
récupérer. »
Hystérectomie et arrêt de travail
Selon les cas, l’arrêt de travail peut 
varier de 15 jours à un mois après 
ce type d’opération.
Durant le mois qui suit l’opération, 
le bain est à proscrire. Il faut 
opter pour la douche et penser 
à bien sécher les plaies selon le 
type d’intervention chirurgicale 
réalisée.

Comment perdre du ventre 
après une hystérectomie ?

L’impression d’avoir plus de 
ventre après une hystérectomie 
est normale car les muscles de 
l’abdomen ont été étirés et lorsqu’il 
y a eu une coelioscopie, des gaz 
sont présents. Il faut patienter 
quelques semaines pour voir la 
rondeur du ventre diminuée et 
continuer à avoir une alimentation 
équilibrée.
Il faut consulter rapidement son 
médecin dans les cas suivant 
: fièvre supérieure à 38 °C, 
douleurs importantes, saignements 
abondants, rougeur et/ou 
gonflement de la plaie…
Les activités sportives ne pourront 
être reprises qu’après visite de 

contrôle et pas avant 4 à 8 semaines.
Est-ce douloureux ?

« La plupart du temps, des 
antalgiques simples suffisent à 
enrayer la douleur post-opératoire, 
rassure le médecin. Et, lorsqu’il 
existe un risque de phlébite chez 
la patiente, le médecin prescrit, en 
plus, des anticoagulants. »
Hystérectomie et saignements
Cette intervention chirurgicale 
entraîne peu de saignements. « Il 
s’agit de saignements minimes qui 
durent environ une quinzaine de 
jours, de pertes brunes », rassure le 
Dr Bagot.

Hystérectomie : quelles 
conséquences sur la sexualité ?

Les femmes se posent souvent 
des questions sur leur vie sexuelle 
après une hystérectomie. Une 
étude, réalisée par des chercheurs 
de Baltimore en 2016, fait le point. 
Du côté positif, elle montre que le 
pourcentage de femmes ressentant 
des douleurs lors des rapports 
sexuels diminue : il passe d’un peu 
plus de 40 % avant l’intervention 
à 15 % environ deux ans après. 
L’étude fait également ressortir 
des orgasmes plus fréquents et plus 
forts : 62 % avant l’hystérectomie 
et 71 % après.
« Après une hystérectomie, il est 
important d’attendre au moins 
6 semaines avant la reprise des 
rapports sexuels », avertit le 
médecin.

Une intervention moins 
fréquente

L’hystérectomie est une 
intervention chirurgicale moins 
fréquente aujourd’hui. « Les 
médecins disposent aujourd’hui 
de davantage d’outils pour traiter 
les pathologies gynécologiques 
bénignes : pose de stérilet à la 
progestérone, embolisation, 
myomectomie », énumère la Dre 
Bagot.

Hystérectomie : 

tout savoir sur cette ablation de l’utérus
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Les fards à paillettes 
habillent les paupières 
d’une aura précieuse 

et magnétique qui rehausse la 

couleur de l’iris. Nos conseils 

pour capter joliment la lumière.

1 / Je prépare mon teint
Les finis métallisés et les 
paillettes ont tendance à 
souligner les imperfections et à 
accentuer les rides et les zones 
d’ombre. De fait, plus la peau 
est marquée, et plus le teint 
doit être lumineux. Apportez 
une attention toute particulière 
aux cernes, à estomper à l’aide 
d’un correcteur, et utilisez une 
base spéciale regard. Ce type 
de formule spécialement conçu 
pour le contour de l’œil et la 
paupière défroisse les ridules et 
fixe les fards pour les empêcher 
de migrer.

2 / Je colore mes paupières
Pour un regard intense et 
précieux, munissez-vous de 
3 couleurs de fards pailletés, 
champagne, brun et bleu nuit. 
Appliquez le premier sur 
l’ensemble de la paupière mobile 
et le second à la racine des cils 
supérieurs et inférieurs en 
insistant sur les bords extérieurs. 
Floutez les deux teintes pour les 
fusionner et soulignez les cils 
inférieurs à l’aide du fard bleu 
nuit en remontant légèrement 
vers le coin externe de l’œil.

3 / Je laque mes lèvres
Pour sublimer ce regard 

étincelant, misez sur une 
bouche vinyle habillée d’une 
laque brillante à effet miroir 
pour lui faire écho. Choisissez 
une nuance ton sur ton, au plus 
proche de la couleur naturelle 
de vos lèvres, et accentuez-en 
l’intensité au cœur de la bouche.
4 / Je sculpte mes pommettes

Il ne vous reste plus qu’à sublimer 
votre éclat en transparence avec 
une couleur très subtile balayée 
au creux de vos joues et de 
vos pommettes. Déposez pour 
cela un voile de blush soyeux 

en gestes circulaires pour bien 

faire fusionner la matière avec 

la peau. La texture idéale ? Un 

blush stick qui allie précision 

du geste et intensité modulable : 

impossible de se tromper !

5 / Le conseil maquillage
Pour éviter que les paillettes 

du fard à paupières ne glissent 

sur le visage, commencez par 

maquiller vos yeux et appliquez 

ensuite votre fond de teint et 

votre poudre.

Redonner rapidement un coup 
de jeune à cette zone hyper-
sollicitée c’est possible ! Actifs 
ciblés, massage de pro et 
produits SOS… Voici comment 
retrouver un regard pétillant en 
un clin d’œil.
Quels produits utiliser pour un 
regard défatigué et frais malgré 
les signes de l’âge ? Découvrez 
les meilleures formules et 
produits adaptés, sans oublier 
tous nos conseils pour un rendu 
bluffant et naturel. Suivez le 
guide !

Contour des yeux : on mise 
sur les formules anti-âge

Le matin, misez sur un produit 
qui va agir sur les signes de 
fatigue et de vieillissement 
en même temps. La plupart 

d’entre eux contiennent de 
l’acide hyaluronique pour 
repulper et lisser les éventuelles 
rides et ridules au niveau de 
la patte d’oie. Ensuite, selon 
les formules, ce dernier peut 
être associé à des actifs liftants 
comme le Proxylane, afin de 
doper la synthèse de collagène 
et donc de lutter contre le 
relâchement cutané. Il peut aussi 
être combiné, avec des omégas 3, 
6 et 9, salvateurs pour les peaux 
qui manquent de souplesse. 
Vous avez besoin d’agir plus 
spécifiquement sur les cernes? 
Certains soins sont dotés de 
complexes éclaircissants très 
pointus.
Le conseil en plus : Si vous avez 
les yeux sensibles, préférez une 

formule hypoallergénique pour 
minimiser le risque de réaction.
La caféine, alliée SOS pour 
défatiguer le regard
Si vous trouvez souvent de la 
caféine dans les formules contour 
des yeux, c’est parce qu’elle 
stimule, draine, décongestionne 
et lifte. elle permet de relancer la 
circulation sanguine et de lutter 
contre le relâchement.
Des soins régénérants pour un 

regard reposé
Le soir, comme le reste du visage, 
le contour des yeux a besoin 
d’actifs qui vont l’aider à réparer 
les dégâts subis par les agressions 
de la journée. Très efficace, 
l’huile essentielle d’immortelle 

antioxydante, possède aussi 
des propriétés apaisantes 
intéressantes pour cette zone 
souvent irritée en fin de journée. 
Bien aussi, l’extrait de petit houx 
aide à réduire l’apparition des 
poches pendant la nuit. Certains 
soins plus techniques utilisent 
des complexes qui neutralisent 
la production de radicaux libres 
pendant la nuit. Résultat : vous 
vous réveillez avec le regard plus 
reposé et moins marqué.
Le conseil en plus : Choisissez 
des textures qui pénètrent sans 
laisser de film gras afin d’éviter de 
vous réveiller avec les paupières 
gonflées. Côté quantité, deux 
gouttes de produits suffisent.

Le démaquillage, un rituel clé
Le but : éviter les agressions pour 
limiter l’apparition des rides 
et des ridules. choisissez une 
formule démaquillante adaptée, 
biphasée pour du maquillage 
waterproof, haute tolérance pour 
les yeux fragiles, par exemple, 
et réduisez le nombre de 
frottements au maximum.
Des sticks défatigants pour un 

effet lifting
Voici les meilleurs jokers anti 
coup de fatigue ! Ces produits 
ultra-pratiques à utiliser, sont 
riches en actifs hydratants, 
repulpants et apaisants comme 
l’eau de rose bio ou l’aloé vera. 
Grâce à eux, vous retrouvez 
instantanément, ou presque, 
un regard reposé et lumineux. 
Ils sont associés à des extraits 
végétaux stimulants pour doper 
la micro-circulation et gommer 
les poches et les cernes. Certaines 
formules contiennent en plus des 
sucres naturels pour offrir un 
petit effet lifting immédiat sur 
les ridules de la patte d’oie.
Le conseil en plus : N’hésitez pas 
à le glisser dans votre sac à main 
pour délasser et lisser le contour 
des yeux en cours de journée.

Contour des yeux : les soins qui rajeunissent

5 astuces pour un maquillage qui fait ressortir vos yeux
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Sara Boueche

Makhoukh boubekeur, 
ou (BOB) pour les 
intimes , né le : 06 

mars 1954 à TIFILKOUT , 
un village berbère penché sur 
les hauteurs du Djurdjura ( 
Tizi-Ouzou) , écrivain, auteur 
dramaturge de renommée 
internationale, comédien et 
metteur en scène, clown, 
marionnettiste, journaliste, 
poète, musicien, travaillant dans 
l’ombre durant toute sa carrière 
artistique jusqu’au dernier 
instant de sa vie, Il travaillait 
en plusieurs longues allant du 
berbère et l’arabe algérien au 
français, anglais et italien. Il 
s’installa dès sa tendre enfance 
à la ville de  Annaba avec sa 
famille .
Décédés le 31/05/1998 au centre 
hospitalier de la Roche –sur-yon 
– Nantes (France) suite à une 
langue maladie, enterré le : 08 
juin qui coïncide avec la Journée 
nationale de l’artiste.
Conception et création:
-Zeynouba interprété par 
Kheïreddine Amroun, 
monologue dédié à la femme et 
à sa condition de recluse, adapté 
par Boubekeur Makhoukh de 
la nouvelle Un mari pour ma 
sœur de l’Égyptien Ihsan Abdel 
Quddous, mise en scène par 
Lyasser Nessreddine, 1997.
- Ali Baba, pièce produite par 
la coopérative petit théâtre de 
Annaba et le théâtre régional de 
Annaba, 1993.
- Magic show, spectacle produit 
par la coopérative petit théâtre 
de Annaba, 1991.
- Aladin et la Lampe 
merveilleuse, spectacle 
pour enfants produit par la 
coopérative petit théâtre de 
Annaba, 1989.
- Galilée, spectacle pour enfants 
produit par la coopérative petit 
théâtre de Annaba, 1988.
-Zerdab (Le traquenard) en 
1986, Pièce produite par le 
théâtre régional de Sidi Bel 
Abbès, et participe au festival du 
théâtre professionnel de Batna.
Œuvres traduites et adaptées :
- Traduction de la pièce Sin-nni 
de Mohya (du tamazight vers 
l’arabe dialectal) en 1996, une 
adaptation de Les Émigrés de 
Sławomir Mrożek,  Cette pièce a 
fait aussi objet d’une adaptation 
de Makhoukh Boubekeur en 
1986.
- Nouba fi el Andalous (Nouba 
en Andalousie) d’après Fuente 
Ovejunade Lope de Vega, 1996 
avec Fouzia Ait El Hadj.
- Cri d’artiste d’après Le Chant 

du cygne d’après Tchekhov.
- Le Roi des bons romans de 
Henriette Bichonnier1995.
• Hiskristan d’après Le Journal 
d’un fou de Nicolaï Gogol 1994.
- Flagrant delirium d’après le 
one-man-show de Mohamed 
Fellag , 1994.
-Traduction de la pièce 
Clando Bazarde Hamid 
Goudarziproduite par le centre 
culturel français de Annaba en 
1992.
- Les martyrs reviennent cette 
semaine13d’après le roman de 
Tahar Ouettar 1987.
- Ghabou Lafkar une adaptation 
de Les Emigrés de Sławomir 
Mrożek1986.
- Zerdab (Le traquenard) une 
adaptation de la nouvelle Un 
mari pour ma sœur de l’égyptien 
Ihsan Abdel Quddousen 1986, 
pièce produite par le théâtre 
régional de Sidi Bel Abbas, 
1991.
- Hafila Tassir adaptation de la 
pièce Le Voleur du bus de Ihsan 
Abdel Quddous et une nouvelle 
de Tahar Ouettar 1984. La pièce 
a été produite par Ziani Cherif 
Ayad et jouée par les acteurs 
Azzeddine Medjoubiet Dalila 
Helilou.
- adaptation du poème Le Loup 
et l’Agneau de Jean de La 
Fontaine, 1982.
- traduction du roman Les 
Mercenaires de Lâadi Flici, 
1978.
- adaptation et mise en scène de 
la pièce Tafsut n’ddaw Yiffer 
(Le printemps à l’ombre d’un 
feuillage) de Mohand Amokrane 
Tighit produite par l’association 
culturelle Thafath de Tifilkout.
Mises en scène :
- Ali Baba, Pièce produite par 
la coopérative petit théâtre de 
Annaba et le théâtre régional de 
Annaba, 1993.
- Magic Show, spectacle produit 
par la coopérative petit théâtre 
de Annaba, 1991.
- Aladin et la lampe merveilleuse, 
spectacle pour enfants produit 
par la coopérative petit théâtre 
de Annaba, 1989.
- Galilée, spectacle pour enfants 
produit par la coopérative petit 
théâtre de Annaba, 1988.
- Le loup et l’agneau, spectacle 
pour enfants produit par la 
coopérative petit théâtre de 
Annaba, 1982.
-Les Charlatans et les médecins, 
produits par le théâtre régional 
de Annaba, 1979.
- Les mercenaires, produites par 
le théâtre régional d’Annaba, 
1978.
Honneurs :

- Lion d’or au 6e festival national 
du théâtre professionnel à Oran 
pour Nouba fi el Andalous, 
1996.
- Distinction spécial du jury 
1erfestival du théâtre pour 
enfants de Béjaia pour Ali Baba, 
1994.
- Prix du meilleur spectacle et prix 
de l’interprétation masculine au 
2e festival maghrébin de théâtre 
pour enfants de Ben Arous à 
Tunis pour Aladin et la lampe 
merveilleuse, 1991.
- Prix du meilleur spectacle pour 
enfant à Tunis pour Galilée, 
1989.
- Prix de la meilleure mise en 
scène pour Ghabou Lafkar au 
festival du théâtre professionnel, 
Alger, 1986.
-Prix de l’interprétation 
masculine dans Ghabou Lafkar 
au 2e festival national du théâtre 
professionnel à Alger, 1986.
- Premier au festival national du 
théâtre amateur à Mostaganem 
Pour Hafila Tassir, en 1984.
- Prix du meilleur décor et 
composition musicale pour la 
pièce Hafila Tassir au festival 
du théâtre professionnel à Alger, 
1986.
Postes occupés :
Boubekeur Makhoukh a été 
le président fondateur de la 
coopérative du petit théâtre 
de Annaba dont Kheïreddine 
Amroun assura la survie 
après son décès. ainsi que 
le représentant de l’amicale 
algérienne des amateurs de 
théâtre pour la ville de Annaba.
Il fut membre de l’office national 
de diffusion artistique algérienne 
ONDA, et de l’union nationale 
des comédiens professionnels, 
membre du centre algérien de 
l’Institut international du théâtre 

et de l’association des activités 
culturelles de la jeunesse et de 
l’enfance.
Il a été :
- Dramaturge, metteur en scène 
et comédien au théâtre régional 
de Béjaia (TRB), de 1993 à 
1996.
- Animateur en art dramatique 
au ministère de la jeunesse et de 
l’enfance à Tunis, en 1991.
-Auteur dramaturge, metteur en 
scène et comédien au théâtre 
régional de Annaba, de 1991 à 
1992.
- Animateur culturel au collège 
Max Marchand, de 1982 à 1983.
- Correspondant culturel de la 
revue l’Unité, 1985.
- Animateur culturel à la société 
nationale de sidérurgie de 
ANNABA et d’Art.
- dramatique à la maison de 
jeune de la même ville de 1978 
à 1985.
- La dramaturge, qui a 
été marginalisée pendant 
longtemps, et n’a pas pris son 
droit artistique, malgré la grande 
quantité d’œuvres théâtrales 
qu’il a présentées, y compris 
l’écriture, la mise en scène et 
le théâtre, car son travail variait 
entre le théâtre pour adultes et le 
théâtre pour enfants.
- Celui qui a ouvert les yeux sur 
la possibilité d’adaptation des 
nouvelles littéraire et celui qui a 
relancé l’adaptation théâtrale en 
Algérie.
- Celui qui a introduit des 
pièces théâtrales en langue 
(tamazight) pour la première 
fois au festival national de 
théâtre amateur de Mostaganem 
en 1979 ( témoignage OMAR 
FETMOUCHE ).
- Celui qui a distribué des textes 
de pièce de théâtre gratuitement 

pour ses amis comédiens afin 
de les relancer dans la scène 
théâtrale.
- Celui qui a fait du bonheur 
avec ses pièces théâtrales ( 
HAFILA TAASIR & GHABOU 
LEFKAR ) au niveau du TNA , 
ses deux s œuvres ont inclus dans 
la liste des œuvres intemporelles 
du théâtre algérien .
- Celui qui a donné pour la 
première fois un rôle principal 
pour le défunt Azzedine 
Medjoubi , alors marginalisé, 
de faire exploser son formidable 
talent avec la pièce « HAFILA 
TASSIR ».
- Celui qui à ouvert pour Mr 
: ZIANI CHERIF AYAD , la 
possibilité de faire son métier de 
metteur en scène avec plus de 
liberté et d’aisance via la pièce ( 
HAFILA TASSIR)- témoignage 
article de presse datée du 
:27/09/1985.
- Celui qui a fait de sa demeure 
à ANNABA  la Mecque des 
artistes et les étudiants pour 
enseigner gratuitement du vrai 
théâtre.
- Grâce aux pièces du théâtre du 
célèbre Boubekeur Makhoukh, 
que Ziani cherif ayad et le 
défunt Ben Guettaf sont devenu 
célèbres comédiens et gérant 
de ce théâtres TNA (selon le 
témoignage de Mr : AKLI 
GHEBRIOUT ).
- Celui qui a été menacé à 
plusieurs reprises, lors des 
années noires, mais il a resté 
en Algérie pour donner de son 
meilleurs malgré son état de 
santé.
- Celui qui a été marginalisé de 
son vivant et après sa mort.
- Celui qui a sacrifié sa vie pour 
le 4eme art. Le Théâtre depuis 
son enfance jusqu’à sa mort.
- Parmi les personnages du 
théâtre qui n’étaient pas mis en 
valeur, Parce qu’il n’était pas fan 
des apparences, des rencontres 
et des lumières médiatiques, un 
artiste discret.
- Celui qui été exclu par les 
hommages dignes de son talent 
par les autorités culturelles.
- Celui qui a remis le texte de 
la pièce « les martyrs reviennent 
cette semaine » adaptation 
d’une nouvelle de Tahar Ouettar 
écrite par le défunt Makhoukh 
boubekeur pour une mise en 
scène au niveau de TNA, et 
ce dernier ( TNA) a spolié le 
défunt.

Makhoukh Boubekeur

Un dramaturge de grande valeur et une icône du théâtre 
maghrébin et universel
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Les Larmes de la Seine est un 
film d’animation français qui 
se penche sur le massacre des 
Algériens commis par la police 
de Paris lors d’une manifestation 
pacifique, le 17 octobre 1961, 
contre le couvre-feu qui leur a 
été imposé par la Préfecture de 
police. Cette journée tragique a 
été marquée par une répression 
policière sanglante qui s’est 
soldée par des centaines de 
morts, dont de nombreuses 
personnes jetées dans la Seine 
sur ordre du préfet Maurice 
Papon. Soixante-et-un ans plus 
tard, ces événements tragiques 
restent méconnus de la société 
française, notamment des jeunes.
Interrogé par Arab News en 
français sur le choix de la 
thématique du court-métrage, 
Yanis Bélaïd, coréalisateur et 
scénariste du film, raconte: 
«J’ai voulu traiter ce sujet 
car j’ai souvent entendu mon 
grand-père parler de la guerre 
d’Algérie, de ce qui se passait 
en France, et plus précisément 
des événements du 17 octobre 
1961. Ce projet se penche sur 
un événement lourd qui reste, 
aujourd’hui encore, un sujet 

tabou en France. Il a été porté par 
mon école Pole 3D et par tous les 
membres de notre équipe, dont 
certains en ignoraient les faits. 
En première année, nous avons 
entamé l’écriture du scénario, le 
développement des personnages 
et la définition du style 
graphique. La seconde année 
a été consacrée à la production 
du court-métrage, totalement 
réalisé en 3D. C’est un processus 
de production audiovisuelle qui 
inclut la création artistique des 
personnages, des images et des 
effets spéciaux. C’est un travail 
fastidieux et très long.»
Un appel à la communion
Selon les réalisateurs, Les 
Larmes de la Seine relate des 
faits tragiques de l’histoire mais 
appelle aussi à la communion. 
«Notre intention n’était pas de pas 
mettre de l’huile sur le feu. Nous 
voulions transmettre un message 
plus actuel, c’est pourquoi nous 
avons divisé le film en deux 
parties: la première est ancrée 
dans la réalité des faits lors de 
la manifestation des Algériens 
et le drame qui s’ensuivit, et la 
seconde bascule vers le poétique, 
le lyrique, accompagnée de la 

musique d’Ibrahim Maalouf 
afin d’apporter un message de 
communion et d’avenir, celui qui 
consiste à dire qu’il est important 
de connaître le passé pour 
comprendre le présent», explique 
Yanis Bélaïd.
Festivals en France et à l’étranger
Le film a été sélectionné pour 
plusieurs festivals en France et 
à l’étranger. «Nous avons de 
la chance que notre film soit 
sélectionné dans de nombreux 
pays en Europe, dont la France, 
ou en Afrique, et nous sommes 
chanceux de pouvoir nous 
déplacer pour de nombreux 
événements phares comme le 
Festival international du court-
métrage de Clermont-Ferrand en 
France, ou au British Academy 
of Film and Television Arts et, 
plus récemment, aux Oscars 
des étudiants à Los Angeles 
aux États-Unis», poursuit Yanis 
Bélaïd.
Sélectionné parmi les finalistes 
par l’Académie des Oscars des 
étudiants de Los Angeles, le 
court-métrage a été récompensé 
par la médaille de bronze. «La 
Cérémonie était grandiose, on 
bascule vers un autre monde, 

c’est un véritable show à 
l’américaine, avec de très belles 
rencontres avec des personnalités 
influentes de cet univers. On sent 
vraiment que tout est possible 
et réalisable. Les Larmes de la 
Seine a été réalisé à Roubaix; on 

ne s’imaginait pas arriver à Los 
Angeles un an plus tard. Pour 
nous, recevoir une distinction 
de la part de ces professionnels 
chevronnés représente un rêve 
américain qui se réalise», 
conclut-il.

Le neveu d’Andy Warhol, 
dépositaire des œuvres 
de l’artiste mondialement 

célèbre du pop art et de l’art 
moderne, vend mardi à New York 
deux tableaux de jeunesse qui 
n’avaient jamais été mis sur le 
marché et qui avaient même été 
égarés dans les années 1970.
Un autoportrait de 1948 
«Nosepicker 1: Why Pick on 
Me» et «Living Room» de la 
même année -- à la notoriété sans 
commune mesure avec les œuvres 
emblématiques «Campbell’s 
Soup» ou «Shot Sage Blue 
Marilyn» -- sont mis aux enchères 
mardi soir par la maison new-
yorkaise Phillips.
«Nosepicker 1» est estimé entre 
300 000 et 500 000 dollars et 
«Living Room» entre 250 000 
et 450 000 dollars, ont confié 
à l’AFP des représentants de 
Phillips et James Warhola, neveu 
d’Andy.
«Ces deux tableaux sont dans 
la famille depuis 70 ans et 
nous en avons profité durant de 
nombreuses années», raconte M. 
Warhola, artiste et illustrateur 
américain de 67 ans, fils du frère 

aîné d’Andy Warhol (1928-1987).
20 ans
«Il y a sept enfants (héritiers), 
mes parents sont décédés, il 
est temps malheureusement de 
les vendre et de partager les 
gains» de ces œuvres du courant 
expressionniste, «totalement 
uniques» chez Warhol, dit son 
neveu en souriant.
L’autoportrait de jeunesse de 
Warhol qui se met un doigt dans 
le nez -- il n’avait que 20 ans en 
1948 -- et le tableau de son salon 
à Pittsburgh (Pennsylvanie) ont 
été plusieurs fois exposés dans le 
monde, mais ces œuvres ont bien 
failli être perdues.
Dans sa présentation, Phillips 
raconte que la famille Warhola 
s’était fait voler sa voiture à la 
fin des années 1970, avec les 
deux toiles entreposées dans le 
véhicule.
«Heureusement pour la famille et 
les passionnés d’art à travers le 
monde, la voiture fut retrouvée, 
avec les œuvres complètement 
indemnes», se réjouit la maison 
d’enchères.
On sera mardi soir à des 
années-lumière des montants 

astronomiques atteints aux 
enchères par les œuvres de 
Warhol. Mercredi, Sotheby’s met 
en vente une œuvre monumentale 
et emblématique de l’artiste, 
«White Disaster [White Car Crash 
19 Times]», avec une estimation à 
plus de 80 millions de dollars.
Christie’s avait vendu le 9 

mai à New York un portrait de 
Marilyn Monroe, «Shot Sage 
Blue Marilyn» (1964), pour 195 
millions de dollars, un record aux 
enchères pour une œuvre d’art du 
XXe siècle.
«Avec mes six frères et sœurs, on 
ne peut pas croire que cette œuvre 
ait tant de valeur. Je crois que 

mon oncle Andy en serait flatté 
(...) lui, qui comme père, était très 
très affectueux avec sa famille», 
souffle avec un large sourire M. 
Warhola, qui a conservé le «a» 
au nom de la famille émigrée 
d’Europe de l’Est en Amérique au 
début du siècle dernier.

Les Larmes de la Seine, le court-métrage d’animation 
français primé aux Oscars des étudiants

Le neveu d’Andy Warhol vend à New York deux 
tableaux de jeunesse du maître du pop art
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Le prince Harry sait ce 
qu’on ressent lorsqu’on 
perd un parent très jeune. 

Alors, il a décidé de s’impliquer 
directement pour tenter d’aider 
des enfants à se remettre de ce 
drame brutal. Le duc de Sussex 
a écrit une lettre destinée aux en-
fants, membres de l’association 
Scotty’s Little Soldiers, dont les 
parents sont morts sous le dra-
peau.
Les mots du fils de la princesse 
Diana ont été relayés ce di-
manche, lors du Remembrance 
Day, jour où toute la nation se 
souvient de ses soldats morts au 
combat.
« Alors que beaucoup d’entre 
nous observent et réfléchissent 
lors de ce Remembrance Day, 
je voulais vous écrire et vous 
faire savoir que vous êtes tous 
dans mes pensées et mon cœur 

aujourd’hui. Nous partageons 
un lien même sans jamais nous 
rencontrer, car nous avons en 
commun la perte d’un parent. Je 
connais la douleur et le chagrin 
qui accompagnent cette perte 

et je veux que vous sachiez que 
vous n’êtes pas seuls. Même si 
des sentiments difficiles surgi-
ront aujourd’hui alors que nous 
rendons hommage à des héros 
comme votre maman ou votre 

papa, j’espère que vous trouve-
rez du réconfort et de la force 
dans le fait de savoir que leur 
amour pour vous vit et conti-
nue de briller… », a-t-il écrit, 
comme le relaie l’association 
sur son site.

Soutien constant
Le prince Harry collabore avec 
Scotty’s Little Soldiers de longue 
date. C’était une des sept asso-
ciations choisies par le duc de 
Sussex et son épouse, Meghan 
Markle, pour recevoir des dons 
au lieu des traditionnels cadeaux 
de mariage lorsqu’ils se sont dit 
« oui » en 2018.
« Si vous avez besoin de vous 
le rappeler, je vous encourage à 
vous appuyer sur vos amis des 
Scotty’s Little Soldiers. L’une 
des façons dont j’ai appris à faire 
face à la situation a été de parler 
de mon chagrin avec la commu-

nauté, et je ne pourrais être plus 
reconnaissant et soulagé que des 
personnes extraordinaires vous 
accompagnent tout au long de 
votre voyage… », a ajouté celui 
qui a perdu sa mère, Lady Dia-
na, lorsqu’il avait 12 ans.
Nicki Scott, qui a créé Scotty’s 
Little Children en 2010 après la 
mort de son mari, l’année précé-
dente en Afghanistan, a remercié 
le prince Harry de son implica-
tion.
« Nos membres savent qu’il 
comprend vraiment ce que c’est 
que de grandir sans un parent et 
cela signifie beaucoup pour eux 
de savoir que ses pensées sont 
avec eux. Recevoir sa lettre ce 
Remembrance Day leur a donné 
un énorme coup de boost en ce 
jour de fierté, qui peut aussi être 
très difficile », a-t-elle déclaré à 
Sky News.

Les fans d’Aaron Carter devront 
attendre un moment avant de 
lire sa biographie, tout comme 
les curieux qui voulaient en 
savoir plus sur la vie troublée 
de l’ex-enfant star. L’éditeur de 
Aaron Carter : The Incomplete 
Story of an Incomplete Life (lit-
téralement : « l’histoire incom-
plète d’une vie incomplète »), 
a en effet annoncé que la sortie 
du livre, initialement prévue le 
15 novembre, a été repoussée 
jusqu’à nouvel ordre.
L’ouvrage a été rédigé par le 
journaliste Andy Symonds en 
collaboration avec le chanteur 
et acteur, décédé la semaine der-
nière à l’âge de 34 ans.
« Par respect pour la famille 
d’Aaron Carter, la publication 
de Aaron Carter : The Incom-
plete Story of an Incomplete 
Life a été repoussée de manière 

indéfinie », a annoncé l’avocat 
de Ballast Books dans un com-
muniqué relayé par le LA Times.
Clickbait sans cœur
Il faut dire que cette autobio-
graphie fait débat. La star de la 
série Lizzie McGuire, Hilary 
Duff, qui a été en couple avec 
Aaron Carter lorsqu’ils étaient 
tous les deux de jeunes stars, a 
d’emblée affirmé qu’il s’agissait 
d’un tissu de mensonges et qu’il 
était scandaleux de sortir un 
livre sans avoir pris le temps de 
vérifier certaines informations.
D’après le New York Post, Aa-
ron Carter affirmerait dans les 
pages de son livre qu’il a perdu 
sa virginité avec l’actrice, elle 
aussi vierge à l’époque, dans un 
hôtel de Los Angeles alors qu’ils 
avaient 13 ans.
« Diluer l’histoire de la vie 
d’Aaron dans ce qui semble être 

un clickbait non vérifié, juste 
pour faire du profit, est dégoû-
tant. Je ne tolère en aucun cas 
que l’on fasse la lumière sur 
ce qui est de toute évidence un 
coup monté pour l’argent, mal 
informé et sans cœur », a-t-elle 
déclaré au Daily Mail.
Même l’agent d’Aaron Carter 
affirme que l’artiste aurait rapi-
dement refusé d’être associé au 
projet.
« Aaron, en plein travail sur le 
livre, a dit «Je ne veux rien avoir 
à faire avec ça» et a arrêté. Donc 
le fait que l’éditeur dise que le 
livre est prêt, ce n’est pas le 
cas. C’est fait contre la volonté 
d’Aaron », peut-on lire dans les 
colonnes de Page Six.
L’enquête autour de la mort 
d’Aaron Carter est toujours en 
cours.

e prince Harry sait ce papa j’ espère que vous trouve nauté et je ne pourrais être plus

Le prince Harry écrit une lettre bouleversante aux enfants 
de soldats morts pour le Royaume-Uni

Les fans d’Aaron Carter devront indéfinie » a annoncé l’avocat un clickbait non vérifié juste

La sortie de la biographie d’Aaron Carter reportée
 jusqu’à nouvel ordre par son éditeur
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L’Autorité de 
régulation de 
l’audiovisuel 

(Arav) a décidé de fermer 
définitivement la chaîne TV 

‘’Al Adjwaa’’, a-t-on appris 
lundi soir auprès de l’Autorité.
La décision de fermeture a 
été prise après la diffusion 
par cette chaîne, dimanche 

soir, ‘’de scènes offensantes 
et contraires aux valeurs 
de notre société et à notre 
religion’’, précise-t-on de 
même source.

Algérie Télécom a 
annoncé, lundi à Alger, 
le lancement d’une 

nouvelle gamme d’offres Idoom 
Fibre destinées aux clients 
résidentiels allant jusqu’à 300 
Mégas.
Il s’agit d’offres touchant le 
client ayant un abonnement 
internet jusqu’à 50 Mégas qui 
bénéficiera systématiquement 
d’une augmentation de débit 
jusqu’à 100 Mégas au même 
tarif, soit 3599 DA, a-t-on 
indiqué lors d’une cérémonie de 
lancement de ces offres.
Le tarif du palier de débit 
jusqu’à 50 Mégas passe 
désormais à 2999DA, au lieu 
de 3599 DA, soit une réduction 
tarifaire de plus de 16%, a-t-on 
ajouté, relevant que le client 
ayant un abonnement internet 
jusqu’à 100 Mégas bénéficiera, 
quant à lui, d’une augmentation 
de débit jusqu’à 300 Mégas au 

même tarif, soit 6999 DA.
Un nouveau palier de débit 
jusqu’à 200 Mégas vient enrichir 
la gamme d’offres disponible 
avec un tarif exceptionnel de 
4999 DA, a indiqué le directeur 
de communication d’Algérie 
Télécom, Azzedine Harik.
Il est à noter que les nouveaux 
souscripteurs à cette offre 
Idoom Fibre pourront bénéficier 
d’un terminal optique, pour 

un paiement de 2 mois 
d’abonnement (débit allant 
jusqu’à 15 Mégas) et d’un mois 
d’abonnement pour les paliers 
des débits supérieurs (Jusqu’à 
20, 50, 100, 200 et 300 Mégas).
Le client peut aussi procéder 
au paiement de 4500 DA (pack 
comprenant un modem optique 
et un mois de connexion) pour 
le débit allant jusqu’à 10 Mégas.
Les clients Idoom ADSL 

éligibles au basculement vers 
Idoom Fibre procéderont, 
quant à eux, au paiement de 
4500 DA (Pack comprenant 
un modem optique + un mois 
de connexion) et bénéficieront 
du transfert du solde restant de 
l’abonnement ADSL, pour le 
débit allant jusqu’à 10 Mégas.
Pour les paliers de débits 
supérieurs (Jusqu’à 20, 50, 
100. 200 et 300 Mégas), les 
clients Idoom ADSL éligibles 
au basculement vers Idoom 
Fibre bénéficieront d’un 
paiement de 1999 DA avec un 
mois de connexion, ainsi que le 
transfert du solde restant de leur 
abonnement ADSL.
Pour bénéficier pleinement 
d’une expérience optimale en 
mode WIFI, Algérie Télécom 
conseille aux clients basculés 
vers les débits supérieurs 
jusqu’à 100, 200 et 300 Megas, 
ou souhaitant souscrire à ces 

nouveaux paliers supérieurs, 
d’acquérir un répéteur WIFI 5 
ou 6.
Algérie Télécom annonce 
également le lancement d’une 
nouvelle offre Idoom VDSL 
permettant aux clients et leurs 
familles de profiter pleinement 
de connexion très haut débit 
et ce à compter du lundi 14 
Novembre 2022.
Désormais, les nouveaux 
souscripteurs (résidentiels), 
éligibles à l’offre Idoom VDSL 
bénéficieront d’un débit allant 
jusqu’à 50 Mégas au prix de 
2999DA seulement avec frais 
de souscription à zéro Dinars.
Pour en bénéficier, Algérie 
Télécom invite ses clients à 
effectuer le test d’éligibilité 
sur son site web www.
algerietelecom.dz, et à se 
rapprocher en cas d’éligibilité 
de ses agences commerciales 
pour souscrire à cette offre.

La semaine mondiale 
de l’entrepreneuriat 
qui se tient à partir de 

lundi jusqu’au 21 novembre 
en cours, vise à inculquer la 
culture de l’entrepreneuriat 
auprès des jeunes à travers une 
série d’activités ayant trait à 
l’entrepreneuriat organisées 
à travers toutes les wilayas 
du pays, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère de 
l’Industrie.
L’organisation de cette 
manifestation est supervisée 
par le ministère de l’Industrie 
en coordination avec les 
autres secteurs ministériels en 
collaboration avec le Réseau 
mondial d’entrepreneuriat 
(Algeria-GEN), un organe 
de coordination en Algérie 
avec les organisateurs de 
cette manifestation mondiale, 

précise la même source.
Organisée cette année 
sous le thème «Construire 
ensemble un écosystème 
solide pour l’entrepreneuriat: 
construction, partenariat et 
célébration», cette semaine 
mondiale vise à inculquer la 
culture de l’entrepreneuriat 
auprès des jeunes notamment 

les étudiants universitaires 
et les stagiaires des instituts 
de formation à travers une 
série d’activités ayant tait à 
l’entrepreneuriat organisées à 
travers toutes les wilayas du 
pays.
Le coup d’envoi de cette 
manifestation qui est organisée 
aussi dans près de 180 pays 

dans le monde, a été donné 
cette année à partir de la wilaya 
d’Oran, en vue de mettre en 
exergue les compétences et 
les capacités dont disposent 
les wilayas de l’ouest de 
l’Algérie dans le domaine 
de l’entrepreneuriat, a-t-on 
souligné de même source.
Au programme de cette 
semaine, des rencontres, des 
sessions de formation et des 
campagnes de sensibilisation 
ainsi que des concours et 
des expositions au profit 
des éventuels entrepreneurs 
notamment au niveau des 
établissements universitaires 
et des écoles supérieures avec 
la participation des organes 
de soutien à l’entrepreneuriat 
en sus de la création des PME 
et l’innovation au niveau 
national et local, ajoute le 

communiqué.
A la clôture de cette 
manifestation, il est prévu 
un concours international du 
meilleur pays organisateur 
de cette semaine avec la 
distinction des pays lauréats 
en reconnaissance de leurs 
efforts et leurs activités dans le 
domaine de l’entrepreneuriat.
L’Algérie a gagné la première 
place du meilleur pays 
organisateur de la semaine 
mondiale de l’entrepreneuriat 
de l’année 2022 en termes 
du nombre d’activités et ce 
lors du congrès mondial de 
l’entrepreneuriat tenu à Ryadh 
(Royaume d’Arabie saoudite), 
outre les meilleures places 
qu’elle a décrochées dans les 
précédentes éditions de ce 
concours.
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